

LOS OBREROS YANQUIS Y LA GUERRA

¿HA ESTALLADO LA REVOLUCION EN AUSTRIA?

MANIOBRA

La Prensa alemana ha comenzado una nueva maniobra pacifista. Y los esclavos periodísticos que tiene Alemania en los países neutros se apresuran a secundarla cumpliendo órdenes imperiosas llegadas de Berlín.

«La Gaceta de la Cruz» ha publicado un artículo relativo a las condiciones de paz que Alemania impondría en el Oeste. Esas condiciones, en lo que se refiere a Inglaterra, son, de creer al citado periódico conservador, militarista y pangermanista (y los conservadores, militares y pangermanistas mandan en Alemania), como sigue:

«Entrega de casi toda la flota británica. Inglaterra sólo podrá poseer los cruceros y destroyers necesarios para su policía marítima.

«Entrega de Gibraltar, Malta, Aden y Singapoore.

«Tratado de comercio por el cual Inglaterra asegure a Alemania el trato de nación más favorecida.

«Indemnización de guerra, que será destinada a la restauración y progreso de las colonias alemanas.»

«La Gaceta de la Cruz» afirma que los jefes de Alemania—y ya sabemos quiénes son tales jefes—consideran que esas condiciones son muy modestas y razonables, y testimonian los deseos del Imperio alemán de hacer cuanto antes una paz aceptable para todos.

En julio del año pasado, el Reichstag votó una moción en que se pedía a los Poderes públicos que aceptasen el principio de una paz sin anexiones ni indemnizaciones.

Algunos meses más tarde, Rusia y Rumania se apartaban del bloque aliado. Y los Convenios de Brest-Litovsk y de Bukarest han demostrado lo que Alemania entiende por paz sin anexiones ni indemnizaciones, por paz justa y equitativa...

En uno de los libros básicos que recogen el pensamiento alemán contemporáneo, se dice que al adversario vencido sólo debe dejarse los ojos para llorar... Eso han dejado los centro-europeos a rusos y rumanos. Eso dejarían a franceses, ingleses e italianos si éstos desmayaran y no esperaran el socorro de Norte América...

Porque la maniobra es clara. Actualmente, Alemania, gracias a la catástrofe rusa, tiene superioridad numérica en Francia. Los aliados han de batirse a la defensiva y ceder terreno para economizar sus reservas. Es, pues, la gran ocasión para que Alemania haga la paz con ellos. Podría imponerles un Brest-Litovsk y un Bukarest reunidos. Y sería dueña del Mundo.

Pero los aliados saben que si resisten la ofensiva alemana y dan tiempo a los norteamericanos para que lleguen, su situación mejorará enormemente. De ahí que rechacen con desdén las insinuaciones pacifistas que les hacen tantos y tan sospechosos cómplices de las camarillas de Berlín y Budapest. De ahí que tomen medidas ultraenergéticas para seguir batidos.

Ya dijeron qué paz querían. Wilson expresó en términos categóricos la idea matriz que preside a las aspiraciones internacionales de la Entente. Restituciones. Reparaciones. Garantías de que la agresión germana no podrá repetirse en el futuro. Por todo eso pelean los pueblos aliados. Por todo eso, pronto hará cuatro años que vierten su sangre heroica...

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Sin novedad.  
París, 15. Comunicado del medio día. Durante la noche hubo gran actividad de ambas artillerías entre Montdidier y el Oise, al Sur del Aisne y al Oeste de Reims, hacia Champlatt y Bligny.

Nuestras patrullas que operan en Champaña han hecho prisioneros.  
Calma durante la noche en el resto del frente. (Agencia Radio.)

ITALIA

Cresco el cañoneo.  
Collano, 15. Esta mañana, de madrugada, los disparos de la artillería enemiga, enérgicamente contrabata por la nuestra, se intensificaron desde el valle de Lagarina hasta el mar.

En la meseta de Asiago, al Este del Breno y en el centro del Piave, la lucha de fuego tiene todo el carácter de una gran violencia.

En la zona de Tonale, nuestros batallones de vigilancia han contenido a la infantería enemiga, impidiéndola renovar sus tentativas de ataque.

Durante el día, acciones favorables de nuestras patrullas han elevado el número de prisioneros en la región del Tonale a 11 oficiales y 185 soldados.

En Cavazuccherina hemos capturado 16 prisioneros, armas y material de guerra.—(T. S. H.)

ALEMANIA

Acciones locales.

Koenigsweusterhausen, 15. Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—Hubo gran actividad exploradora.

Al Sudoeste de Merris hicimos cierto número de prisioneros.

Rechazamos fuertes avances enemigos a orillas del Aneer.

Al anochecer revivió la lucha de artillería y de lanzaminas a ambos lados del Somme.

Grupo del Príncipe heredero alemán.—Al Sudoeste de Noyon, la actividad de infantería se limitó a acciones locales.

Decreció el fuego de artillería.

Al Sur del Aisne aumentó la lucha de artillería.

Rechazamos varios ataques parciales lanzados por el enemigo contra nuestras líneas del bosque de Villers-Cotterets.

El número de prisioneros procedentes de los últimos combates al Sur del Aisne ha aumentado en 48 oficiales y más de 2.000 hombres.

El teniente Udet alcanzó su victoria aérea número 30, y el teniente Kirchstein la suya número 25.

Bandas rusas aniquiladas.

Teatro oriental de la guerra.—Grupo de Eichhorn.—Bandas rusas de unos 1.000 hombres, que procedían de Jeisk, y tomaron tierra en la bahía de Mihuss, en la costa Norte del mar de Azow, de camino para atacar la ciudad de Taganrog, fueron aniquiladas. Partes del enemigo que intentaban huir en botes y balsas, fueron ametralladas en medio del agua. (T. S. H.)

AUSTRIA

Aumenta la actividad.

Viena, 15. Hoy por la mañana aumentó el fuego en muchos sectores del frente Sudoeste, adquiriendo gran fuerza.

En el frente de Albania se malograron nuevamente, ayer, ataques lanzados por reservas francesas al Noroeste de Semapremite. (T. S. H.)

LOS NEUTRALES

Los gases asfixiantes alemanes en Suiza.

Lyon, 15. La Nueva Gaceta de Zurich recibe de Porrentruy los siguientes informes:

Recientemente en un pueblo suizo situado muy próximo de la frontera, murió un niño de siete años.

El médico declaró que la muerte era debida a gases envenenados que dicho niño había respirado jugando.

Estos casos se multiplican entre personas del elemento civil y militar suizo, intoxicados por nubes de gases, que se ven claramente, a veces, venir de más allá de las fronteras.

Ha habido que distribuir caretas a los aduaneros.

Dicho periódico añade que esas mismas emanaciones han causado ya la muerte de varios niños en el territorio francés.

Esto indica claramente que el ejército alemán es el responsable de estos envenenamientos.

Con este motivo, El Diario de Ginebra pregunta si el pueblo suizo tolerará que se asfixie de ese modo a los niños y a los soldados. (T. S. H.)

LOS ALIADOS

Otra detención por espionaje.

Londres, 15. Ayer se ha hecho una nueva detención en el Newquay, relacionada con el asunto de espionaje, por el cual es perseguido el ex lord alcalde de Sheffield.

El acusado es un funcionario del ministerio de Municiones, llamado Alfredo Vernon. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Krasnoff pidió la ayuda de Alemania.

Londres, 15. Según el corresponsal de The Daily News en Moscú, Mirbach ha anunciado al comisario de Negocios Extranjeros que el general Krasnoff había pedido en efecto la ayuda de Alemania; pero que esta petición fue rechazada. El general Eichhorn era de opinión de prestar ayuda a Krasnoff, pero la diplomacia alemana se opuso a ello. (Agencia Radio.)

El ejército de Korniloff.

Estocolmo, 15. Comunican de Moscú que el general Korniloff ha reunido un ejército de 300.000 hombres, con fuerzas de caballería, y se dirige hacia el Norte. El general se ha apoderado de las ciudades de Grossuge y Peztrobsk. (Agencia Radio.)

LOS BALKANES

Pérdida de la cosecha de trigo.

Basilea, 5. Comunican de Jassy que la persistente sequía compromete la cosecha de trigo en toda Rumania y aun en Besarabia. La poca lluvia que ha caído hace poco ha sido favorable para el maíz y para las leguminosas. (Agencia Radio.)

LA REVOLUCION EN AUSTRIA

Informes de origen holandés.

La Haya, 15. Un despacho urgente de Maestricht dice que, según informes de Alemania recibidos en la frontera holandesa, ha estallado en Austria la revolución, y la situación en Viena es gravísima.

En la Bolsa de Amsterdam circularon ayer noticias análogas que determinaron grandes oscilaciones de los fondos públicos.

Resulta imposible averiguar detalles. (Agencia Radio.)

El Gobierno la espera.

Londres, 15. Los periódicos austriacos, entre ellos el «Pester Lloyd», dicen que el Gobierno austriaco espera una campaña revolucionaria, y que ha recibido informaciones definitivas sobre ella.

El aumento de las dificultades con que tropieza el partido opositor a los yugoeslavos, que cada día demuestra más actividad, se revela por la retirada de la vida política del diputado clerical esloveno Sustersitch, que se va a vivir a Suiza.

Los representantes de la democracia social irredenta en París han demostrado de nuevo sus simpatías a los esclavos oprimidos, votando una resolución en la que se declara:

«En este período de grandes decisiones declaramos nuestras simpatías a las aspiraciones de los yugoeslavos y de las poblaciones checoslovacas para asegurar su completa independencia. Los habitantes de Italia irredenta están resueltos a prestar todo su apoyo para conseguir la realización de estas aspiraciones en la guerra actual.» (T. S. H.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Los obreros quieren la guerra.

San Pablo, 15. La guerra ha traído también la concordia entre las filas obreras de la Federación americana del Trabajo, donde han desaparecido las antiguas divisiones entre socialistas y no socialistas.

Esto se evidencia en la unanimidad mostrada en el actual Congreso de la Federación que se celebra en San Pablo, con respecto a apoyar a la nación en la guerra.

Durante las sesiones no hubo oposición alguna por parte de los socialistas.

El informe sobre la visita de la delegación hecha últimamente a Francia e Inglaterra fué aprobada sin discusión por la Conferencia interbeligerante.

Un delegado que habló de los socialistas europeos como pacifistas fué acogido con silbidos, repetidos al afirmar otro miembro que no quería sentarse en una Comisión junto con un pacifista. Este se puso en pie y declaró que él no era opositor a la guerra ni pretendía criticar el informe de la visita hecha por la delegación a Inglaterra y Francia.

Esta pública manifestación evidencia que entre los miembros de la Federación del Trabajo no hay ni un voto para cualquier proposición pacifista.

Declaraciones de Baker.

West Point (Nueva York), 15. El secretario de la guerra, Baker, pronunció una alocución, con motivo de las prácticas de la escuela de cadetes de West Point, a los graduados que recibirán empleo de oficial en el ejército regular. Baker dijo: «El Presidente Wilson se preguntó: ¿Para qué limitar el número de soldados? Nosotros enviaremos millones a Francia, sin que la amenaza submarina sea para ello obstáculo. Ni los pasajeros éxitos del enemigo en Europa ni cualquiera ventaja territorial que obtenga pueden cambiar nuestra política o tener algún efecto sobre nosotros, como no sea el de aumentar el número de soldados a enviar del otro lado del Océano. No es descaminado el afirmar que el contingente de nuestro ejército pasará pronto del límite de un millón. Estamos identificados en la ayuda con Francia, Gran Bretaña e Italia, y actualmente los Estados Unidos tienen en Francia la mayor fuerza para la más justa lucha que el mundo ha visto. En esta estrecha cooperación desaparece toda discordia o manifestación de egoísmo nacional.»

A continuación Baker refirió que le habían hecho donación para la Escuela de West Point de un bronce que representa en tamaño natural un alumno de la Escuela Politécnica francesa, y que, aceptado oficialmente por el Gobierno, sería instalado en la Academia, montado en un bloque de piedra de los campos de Verdun.

Tregua política.

Lansing (Michigan), 15. Los miembros del partido democrático de Michigan han acordado presentar candidato a la senaduría al millonario Ford, a pesar de ser miembro del partido republicano, siguiendo en esto el ejemplo de Wilson al recomendar a los electores de Minnesota a Nelson, también opositor a su partido.

Fundan su decisión los electores de Michigan en los méritos contraídos por Ford, quien fué primero pacifista, que organizó la famosa expedición, flutando un buque para trabajar en pro de la paz en Europa, y que habiéndose enterado, por sus visitas al frente, de la verdadera situación de ánimos y de la causa por la que se combatía, volvió a su país mejor informado.

Ford, gran fabricante de automóviles, tiene hoy movilizada su industria en Detroit para la fabricación de material de guerra.

La proclamación, como candidato, de Ford por el partido contrario es una prueba más de la tregua política en los Estados Unidos.

La situación financiera según Mac Adoo.

Nueva York, 15. El secretario de Hacienda, Mac Adoo, ha resumido la situación financiera de Norteamérica ante la guerra y el problema de los impuestos, en una reciente entrevista, del modo siguiente:

«Si se necesitaran pruebas de la amplitud con que los Estados Unidos están empleando sus grandes recursos sin límite alguno, juntamente con los de los demás beligerantes, podrá verse en el plan de la Administración de Hacienda aumentar los impuestos de 4.000 millones de dólares, que es la cifra actual, a 8.000 millones. De este modo, un tercio de los gastos del próximo año fiscal, que empieza el 1.º de julio, se cubrirán con la imposición. Los gastos para el próximo ejercicio económico se calculan en 24.000 millones de dólares.»

Es de notar que de una partida de 12.500 millones de dólares del presente año económico, 4.750 millones representan préstamos hechos a los aliados, por los cuales reducimos nuestros gastos propios de guerra a 7.750 millones, que pueden cubrirse en su mitad con los 4.000 millones de los actuales impuestos.

Dos economistas calculan el ahorro que este año ha hecho el pueblo norteamericano en 11 millones de dólares, prácticamente tanto como los préstamos hechos a los aliados.

De modo que se puede decir que estamos pagando al contado y que no habrá deudor en la generación próxima obligado a pagar.

Estos hechos demuestran que todo el pueblo norteamericano está íntimamente unido a los aliados para la prosecución de la guerra hasta la victoria, y que está sosteniendo sus millones de guerreros con sus millones de dólares y con todos sus ilimitados e inagotables refuerzos.» (Agencia Radio.)

LA GUERRA AEREA

Labor de los aviadores británicos.

Londres, 15. Comunica el Almirantazgo que desde el 10 al 12 de junio todas las operaciones efectuadas por los contingentes de fuerzas aéreas han sido dificultadas por tiempo de favorable.

Además de las patrullas ordinarias, efectuamos bombardeos diurnos y nocturnos contra Puerto Brujas y los diques de Brujas y de Ostende, sobre los que arrojamos 18 toneladas de bombas.

Observamos dos blancos muy certeros en el muelle, incendios en el cobertizo de hidroplanos en Puerto Brujas e incendios en la dársena oriental de Brujas, observando blancos muy certeros en los talleres de Brujas, en el dique de la Marina, en la estación marítima y en otros puntos.

En Ostende, las nubes impidieron las observaciones.

Destruimos un aeroplano enemigo y ha desaparecido otro de los nuestros.

En nuestras aguas jurisdiccionales, a pesar de la densa niebla, hemos efectuado muchas operaciones antisubmarinas, hemos combatido a escuadrillas y patrullas aéreas que se acercaban a nuestras costas, y en todos estos combates desplegaron gran eficacia nuestros hidroplanos, acronaves y aeroplanos.

Bombardeamos cuantos submarinos se nos presentaron a la vista, y hemos determinado numerosas minas enemigas.

En el Mediterráneo también hemos atacado a los submarinos enemigos, hemos descubierto algunas minas y hemos convoyado a muchos barcos aliados y neutrales.

Durante el mismo período, las fuerzas aéreas agregadas al escuadrón anglo-geco han bombardeado los aeródromos y talleres enemigos en Drama y en otros lugares de las costas búlgaras y turcas.

Sobre los Dardanelos hallamos una escuadrilla de aeroplanos enemigos, a los que atacamos, derribando dos de ellos, que cayeron incendiados. (Agencia Radio.)

Bombardeo de Cattaro.

Roma, 15. El jefe de Estado Mayor de Marina comunica que en la mañana del 13 los aviones de bombardeo ingleses atacaron por dos veces la plaza fuerte de Cattaro, arrojando 1.100 kilos de explosivos sobre diferentes objetivos militares.

No obstante haber sido objeto del intenso fuego de las baterías antiaéreas y del ataque de numerosos aparatos de caza, los aviones británicos regresaron indemnes a su base. (Agencia Radio.)

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

La navegación entre Chile y Brasil.

Rio Janeiro, 14. El Gobierno de Chile ha entablado negociaciones con el Brasil para la creación de una línea regular de navegación entre los puertos de los dos países. El capital de la futura Compañía deberá ser chileno en su mayor parte. Los capitalistas chilenos están dispuestos a emplear 720 millones de plastras para asegurar el servicio entre Valparaíso, Buenos Aires, Santos y Rio Janeiro. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALEMANA

Se acentúa el optimismo.

París, 14. La impresión de la jornada de ayer es francamente favorable. A pesar de los duros ataques de la noche y de la mañana, el enemigo no tuvo ninguna ventaja apreciable sobre todo en relación con las pérdidas sufridas. Fracasó entre Courcelles y Mery, perdió Melicocq y Croix Ricard, y consiguió un pequeño progreso de 1.500 metros entre el Aisne y el bosque de Villers-Cotterets, al precio de pérdidas extraordinariamente elevadas, y cesó los ataques durante la tarde. La ofensiva está, si no definitivamente rota, por lo menos contenida. El enemigo no puede reanudarla con nuevas tropas. La valentía de las tropas norteamericanas dominó todos los esfuerzos alemanes contra Belleau y Bouresches. (Agencia Radio.)

Las pérdidas alemanas.

Lyon, 15. La batalla de Montdidier-Noyon, entablada el 2 de junio, habrá sido, a pesar de su brevedad, de las más sangrientas para el enemigo.

Los documentos capturados establecen que sus tropas de choque, que son las mejores, han sido diezmadas y algunas unidades aniquiladas, y que sus reservas se han gastado hasta el punto de que el Kronprinz imperial ha tenido que disponer de cierto número de divisiones del Kronprinz de Baviera, que hace frente al ejército británico.

Entre los documentos capturados sobre los oficiales prisioneros hay uno muy significativo, relativo a las pérdidas del regimiento número 34:

«Estado de pérdidas de la undécima compañía del regimiento 34, el 11 de junio, a las siete de la noche.—Quedan en primera línea un oficial, 3 suboficiales y 8 soldados.»

Estado de pérdidas de la décima compañía del regimiento 34, en la misma fecha.—Efectivos de trincheras, un oficial, un suboficial y 3 soldados. El resto, muertos, heridos o desaparecidos. Efectivo de combate, un oficial, un suboficial y 6 soldados, entre los cuales hay 3 soldados de la octava compañía con una ametralladora ligera. Necesito municiones de granadas. El adversario está a cien metros de nosotros. Pido con urgencia refuerzos y municiones.

Informe de la segunda compañía del tercer batallón del regimiento 34 el día 11 de junio, a las diez y veinte de la noche.—Estamos actualmente sin comunicación con la derecha, pues todo el mundo se ha retirado. Somos muy débiles para sostenernos si no se nos envían refuerzos. Mis soldados están muy cansados y agotados, pues desde hace dos días y dos noches están en primera línea, sin dormir ni descansar. Ruego se nos releve, si es posible.

Informe del segundo batallón, agregado al regimiento.—El batallón dispone actualmente, comprendiendo su reserva de mando, de unos 50 hombres.

Extracto de una orden del regimiento 34 con fecha 11 de junio, al comandante del tercer batallón del regimiento 34.—Los oficiales velarán para que ningún hombre de la división 206 quede en nuestras líneas. Ninguno de nuestros soldados se atreverá a retirarse del combate. Si a pesar de esta orden alguno lo intentase, matadle de un tiro de revólver.—Krache.»

He aquí otro testimonio de orden general: «El Mando alemán, después de dos meses de batalla, se ve obligado, por el desgaste de sus reservas, a retirar del frente oriental de Rusia Blanca una parte de las tropas que se encuentran allí, aunque sean de calidad mediocre.»

Una orden del general Falkenhayn, jefe del Estado Mayor alemán, telegrafada cifrada a causa de la urgencia, ha sido interceptada y divulgada por el diario de Gorki, que dice:

«El general Falkenhayn dice que las batallas que se llevan a cabo actualmente en el frente occidental son críticas, y que el Emperador ha ordenado al Estado Mayor General que tome todas las medidas para transportar al frente francés la mayor parte de las fuerzas alemanas que se hallan actualmente en Rusia, donde se dejarán únicamente los pequeños destacamentos necesarios para conservar el orden. Una orden semejante ha sido enviada al mariscal Eichhorn, que manda las tropas alemanas de Ucrania.»

El transporte de dichas tropas deberá efectuarse en siete días. Se prescriben severas medidas contra el posible sabotaje de los empleados de los caminos de hierro rusos.

A este desgaste de las fuerzas alemanas se opone el refuerzo de las tropas francobritánicas por la llegada continua de soldados americanos.» (T. S. H.)

LOS NEUTRALES

Los socialistas suizos y los alemanes.

Roma, 15. Comunican de Berna que los socialistas suizos se han apoderado de documentos comprometedoros referentes a los jefes del partido mayoritario alemán, especialmente de Schedemann, que se habían comprometido con los revolucionarios rusos a producir un movimiento revolucionario en Alemania desde que el Gobierno pacifista ruso fuera establecido. (Agencia Radio.)

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## EL ASUNTO DEL DIA

### El pantano del Ebro

Haya imparcialidad.

El solo intento hasta hoy, con los consabidos proyectos y anteproyectos para la construcción del mencionado pantano, ha despertado, con avidez algo desusada en los surtidos campurrianos, llámense reinosanos y us coterráneos, una enorme preocupación, siendo el tema obligado entre estos morados, apenas se hablan dos personas que del bienestar ó intereses de la región tratan.

Y ha llegado á constituirse Agrupaciones, que no es del caso estadisticar cual es más ó menos numerosa, si la de los que tremolan el banderín defensor de las de acá con el empuje de *El pantano no*, ó la de los que, sin reer perjudicados, mirando al bien general, son partidarios de *El pantano sí*.

Haciendo cohorte al encabezamiento de esas cuartillas, y después de, en armonía con él, anotar dos puntos particularísimos, que hacen mover la pluma, cuales son: primero, que los de una y otro bando dicen su parecer, son considerablemente acertado; se defienden por sentirle con nobleza, como buenos montañeses, como españoles, argumentando de buena fe; y segundo, que ambos están capacitados por el país y entidades interesadas para sostener que se lleve al terreno práctico sus teorías, ó que éstas no lleguen á practicarse; á unos y á otros hay ó debe llamárseles para comparecer ante el tribunal de constante actuación, que siempre resulta justo, en el que no hay prevenciones ni predilecciones, donde reinan reposadas razones é impera la equidad, ya que ésta no es más que la justicia dulcificada, comparecer ante ellos mismos, ante el tribunal de la imparcialidad.

*El pantano no*—alegan unos,—porque con los someros arrojados de nuestros hogares, nos arroban nuestros recuerdos queridos, truncan nuestro modo de vivir y pueden convertir en insana y pestifera nuestra región, citando al efecto la valiosa opinión del que fué director de la Real Academia de San Fernando, individuo de las Reales Academias Española, de la Historia y otras, D. Benito Baile, y la del doctor Gleditsch.

*El pantano sí*—dicen los otros,—porque al que se le prive de su hogar, se le dará otro, habrá previa colonización para los moradores desposeídos, se indemnizará además espléndidamente, podréis vivir mejor que ahora, y no habrá que temer cambios las condiciones salubres de la comarca; hay quien dice que hasta mejoraría; no recibirías, pues, ningún perjuicio ni mal, y en cambio sería un bien inestimable para otros compatriotas, apoyándose en el dictamen del inspector general, señor Ventol, y del catedrático de Zaragoza Sr. Moneva y Pujol.

Pareceres más encontrados ni opositos no puede haberlos. Por eso pudiera considerarse más que arriesgado, hasta excesivamente pretencioso tratar de aunarlos. Pero de antemano se anota; reconocemos que si lo será, y puestos, tanto en las márgenes de lo más disforme cuanto en la divisoria que las separa, hágasenos también la merced de creernos no discutidores, sino expositores de buena fe, con mira á que si todos cumplen sus para ellos convincentes argumentos, sea factible el que sólo haya beneficios y nadie salga perjudicado.

Entenderías que pudiera ser exagerada la negativa, y fuese contraproducente *El pantano no*. ¿Se sabe cómo y dónde iba á ser la colonización que se formase? ¿Cuál la indemnización? No. Además, este punto admite entrar en el terreno de lo contractual, aun considerándole que lo es factor esencial, como igualmente lo es principalísimo, el de la salud pública.

Porque si respecto á aquél fuese en tales proporciones que real y palpablemente se viese la bondad de la oferta, entonces, francamente, no siempre hay ocasiones de que, sin jugar, toque el premio gordo de esta lotería. Ello todo estriba en que los de *El pantano sí* resulten tan dadvivos como aparece; porque no sólo debe haber la colonización, y preferente y de antemano la previa indemnización, de cuanto se desposee y afección de ello, sino que, puesto que todas las ponderadas ventajas de ese gran proyecto serían traducidas en beneficios, no sólo de los servidos por los riegos, sino de los que explotaran esos servicios, como los saltos de agua y otros, lo natural, lógico, equitativo y justo es que se les interesase á estos nuevos moradores, pobladores de otros hogares, en las ganancias de ese pingüe negocio en las proporciones que se detallarían. Con ello, esencialmente también, se daría un gran paso á la solución.

Y faltaría sólo, aunque tocado aquí, á la postre, el principalísimo, el de la salud pública.

Pero aun éste admite ser dilucidado. ¿Que es digno de que prevalezca—para los efectos del proyecto solamente—por encima del criterio de los doctores Baile y Gleditsch, el de los Sres. Ventol y Moneva y Pujol! Pues adelante. Si los pantanistas tienen la fe ciega en el parecer de que son secunes, hacen bien, y siendo así nada perderían. Mas por si resultase un error, tratése antes el caso, entiéndase bien, condicionese, que, si después de hecho todo lo proyectado, ocurría que empeoraba la región por insanarse la salud pública, entonces vendrían obligados los de *El pantano sí* á abandonar su empresa y desaparecería ésta sin utilización alguna de sus desembolsos, cosa que, según ellos, no habría de acontecer seguramente, y por lo cual todos haríamos votos.

Y puesta en este dilema la cuestión, forzamente resultaría: que, deponiendo su acti-

tud los antipantanistas, se construya el pantano de común acuerdo, sabiéndose cuánto eran las compensaciones, perdurando la obra para bien general si nada anormal sucediese, y no prevaleciendo si, desgraciadamente, se empozaban las condiciones salubres de la región; ó que se haría cuanto se pudiera para que no hubiera pantano si los pantanistas veían duras tales impuestas circunstancias de construcción, porque eso implicaría acerbadas dudas en ellos, que sería tanto como rotunda negación á cuanto se viene predicando respecto á indemnizaciones y salubridad; esos temores matarían su causa.

¿Hace así? El tocar, gestoriar, planteado el caso de ese modo primeramente á nada obliga, y puede ser el jalón que sirva de armonioso engarce á esos encontrados cuanto ponderados pareceres, llamando imparcialmente á la concordia á todos y relegando al olvido cuanto pudiera traducirse en partidarios pantanistas ó antipantantistas.

LAUREANO DE OBESO

Reinosa, 14 junio de 1918.

### HACE MEDIO SIGLO

Día 16 de junio de 1868.—La cosecha de seda ha sido muy considerable en Valencia. La venta de capullo ha subido en Játiba á cinco millones de reales; se asegura que en Aicira ha importado siete. Las simientes que mejor han producido han sido las japonesas ya aclimatadas, y si son cruzadas con la mallorquina, mejor. La japonesa directa se avivó demasiado pronto, y el frío la hizo peyorar. Ha habido mallorquinas puras que han dado el famoso resultado de 17 cuartos de arropa de capullo por onza de simiente; pero esto no ha sido general.

(De La Correspondencia de España.)

### DE SANTANDER

#### Submarino alemán averiado

Para que no se sumerja el sumergible.

Santander, 15.—Por carecer de energía eléctrica en los acumuladores, no pudiendo producirla por tener todos los motores averiados, se notaba desde hace días que el submarino alemán internado en este puerto su hundía paulatinamente, llegando ayer á estar sumergido 25 centímetros sobre la línea de flotación.

El comandante del submarino ha gestionado del Gobierno autorización para cargar los acumuladores y poder hacer funcionar las máquinas de desaguar.

Recibida la autorización del Gobierno, la Sociedad Electra de Viego ha instalado cables conductores de energía de alta tensión, colocando en el muelle una caseta para un transformador, y hoy ha comenzado los trabajos, que durarán cuatro ó cinco días.

Público forastero acude continuamente al muelle para ver el sumergible.

Se cree que en el caso de no poder arreglar la avería, el submarino será puesto en seco.

El cónsul inglés ha presenciado los trabajos y sacado fotografías.

### Los billetes de 500 pesetas

Es muy fácil distinguir los falsos y los legítimos.

Granada, 15.—Están llegando de muchos pueblos de esta provincia portadores de billetes de 500 pesetas, para cambiarlos en esta sucursal del Banco.

La alarma obedece á que se ha sabido que existe una falsificación que comprende desde el número 1.621.001 al 900.

El cajero del Banco mira y remira los billetes al cambiarlos.

Los cobradores de la casa de banca Rodríguez Acosta dicen que, mediante la comparación, resulta fácil conocerlos; pues los billetes falsos tienen las tres figuras del centro desdibujadas, moradas, mal estampadas; los números del dorso son de color de chocolate, mientras que los buenos tienen dichos números de color carmín.

Hoy ha recibido esta sucursal del Banco una orden telegráfica de Madrid para que recoja todos los billetes de 500 pesetas.

### CRISIS INDUSTRIAL

#### Subsistencias y transportes

##### EN PAMPLONA

###### El problema de las harinas.

Pamplona, 15.—El gobernador ha conferenciado con el presidente de la Sociedad de harineros para buscar solución al problema planteado por el cierre de las fábricas.

Una Comisión de tahoneros de la capital le visitó para hacerle presente que, teniendo existencias para ocho días, el conflicto estaba descartado.

El alcalde se ha dirigido á los pueblos importantes de la provincia pidiéndole datos referentes al asunto.

##### EN SALAMANCA

###### Los obreros y las subsistencias.

Salamanca, 15.—La Federación obrera ha acordado emprender una activa campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias, y mantener con firmeza los acuerdos comunicados á los patronos en general pidiéndoles unas pesetas de aumento en los salarios, y concediéndoles un plazo de cuarenta y ocho horas para contestar.

Para los dependientes de comercio ha pedido ya la Federación un 25 por 100 sobre el sueldo que tenían en 1916.

###### Los harineros.

El alcalde ha convocado á los harineros para que le digan la cantidad de harinas

que necesitan hasta agosto, á fin de que no falte el artículo para la elaboración del pan.

##### EN PALENCIA

###### La subida de la harina.

Palencia, 15.—El gremio de panaderos ha manifestado al alcalde que las harinas han subido 4 pesetas en los 100 kilos.

Si el Municipio no evita estas alzas, los panaderos se verán obligados á aumentar nuevamente el precio del pan.

###### La circular de Ventosa.

Los labradores se hallan disgustados por la nueva circular del Sr. Ventosa sobre estadísticas de cosechas.

Dispónese á formular ruidosas protestas.

##### EN BURGOS

###### La carestía de los artículos.

Burgos, 15.—Agrávase el conflicto de las subsistencias por el encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Ultimamente el pan ha subido á 65 céntimos kilo.

Varios trigueros se han negado á seguir cumpliendo el compromiso de entregar al Ayuntamiento el 10 por 100 del grano que salía de Burgos para fabricar pan económico con destino á las clases necesitadas.

En vista de ello, hoy se ha reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando incautarse de 200.000 kilos de trigo.

En el mercado de hoy se ha vendido el trigo á 89 reales la fanega.

##### EN CORUNA

###### Piden que no se exporte ganado.

Coruña, 15.—Continúa preocupando el problema de la carestía de las carnes.

Las Corporaciones locales y la Prensa piden restricciones para la salida de ganado de esta capital.

Todos los días salen trenes abarrotados de reses, que son transportadas á Barcelona. Si no se impide esta salida, y se adoptan medidas muy restrictivas, única manera de evitar la creciente carestía, llegarán á agotarse las reses, y será la ruina de los labradores.

### NO ERA TIFUS

Murió de pulmonía.

Granada, 15.—Practicada la autopsia al segador Manuel Molero, que murió al llegar el tren de la línea de los Andaluces, ha sido comprobado que la causa de la muerte ha sido una pulmonía, desapareciendo los temores de que hubiese muerto del tifus.

Las autoridades han adoptado precauciones.

El gobernador ha autorizado á los individuos de la Policía á que viajen en los trenes, hasta las estaciones próximas, para obligar á los viajeros que vengán enfermos á que sean sometidos á observación antes de entrar en Granada.

Los tres segadores enfermos, mejoran.

En el correo de los Andaluces han llegado esta noche dos viajeros enfermos, y fueron llevados de observación al Hospital de San Lázaro.

##### ANDALUCIA

El «Buenos Aires» en Cádiz. — Noticias de Belmonte.

Cádiz, 15. Ha llegado el vapor correo *Buenos Aires*, procedente de Colón, La Guayra, Puerto Rico y Canarias.

Durante la travesía no encontró ningún submarino ni otros buques.

Refieren los pasajeros que el diestro Belmonte viajó en el *Buenos Aires* desde Puerto Rico á Colón, donde quedó esperando á su esposa, que debía regresar de Chile.

Dijo Belmonte al capitán del buque: «Si mi esposa estuviera ya en Colón, marcharía en este barco á Cádiz; pero lo haremos en el vapor siguiente.»

Este es el *Patrio Sadrástegui*, que llegará á Cádiz en la última quincena de julio.

###### Llegada de toreros.

A bordo del *Buenos Aires* han llegado los diestros Chiquito de Beñoña, Corcito y Abalito, y los banderilleros de la cuadrilla de Belmonte Maera y Morenito de Valencia.

Estos vieron á Belmonte en Colón el mismo día que embarcaron para España.

A Corcito le dió Belmonte la alternativa en Caracas el 7 de abril.

Los empresarios americanos están haciendo á Belmonte proposiciones tentadoras para que, en vez de venir á España, vaya á torear á Méjico.

###### Otras noticias.

El *Buenos Aires* ha traído centenares de pasajeros y miles de toneladas de café y cacao sobre todo para Barcelona.

Mañana continuará su viaje con rumbo á este último puerto.

###### Medidas sanitarias.

Jerez, 15.—Las autoridades adoptan medidas sanitarias con los obreros portugueses que viene para realizar las faenas agrícolas.

A dichos obreros se les desinfecta la ropa y se les corta el pelo al rape.

También se desinfectan las posadas y las casas de comidas.

###### El conflicto agrario.

Las negociaciones entre patronos y obreros agricultores van por buen camino, y se cree que no llegará á estallar la huelga.

Los obreros darán de nuevo á los patronos un plazo de ocho días para que contesten.

Una herencia de un millón de pesetas.

Jerez, 15.—El año anterior falleció el aristócrata D. Francisco Perera Grandallana, declarándose heredero el pariente más próximo.

Confidencialmente se supo que existía un testamento cerrado, otorgado en 1884, año en que no existía el registro de últimas voluntades.

Hoy abrió el testamento el juez, resultando que se instituye heredero universal á la entidad local Hospicio de San José, y se supone que esto originará un equívoco, pues aquí existe el Hospicio de Niños, dependiente de la Diputación provincial de Cádiz; pero la advocación de San José la lleva el Asilo de Ancianos, que patrocina el Ayuntamiento.

La herencia asciende á un millón de pesetas.

##### CASTILLA LA NUEVA

###### Huelgas de cocheros y obreros agrícolas.

Guadalajara, 15.—Las huelgas de cocheros y de obreros agrícolas han quedado resueltas, después de laboriosas reuniones.

Se elogia la conducta del gobernador por la labor que con este motivo ha realizado, no sólo dando solución al conflicto, sino organizando servicios supletorios para evitar perjuicios y toda clase de molestias al público, consiguiendo que no se registrara el menor incidente.

##### CASTILLA LA VIEJA

###### Concurso de orfeones.

Santander, 15.—En la junta celebrada por la Asociación de Caridad se ha acordado celebrar en la segunda quincena de agosto un concurso nacional de orfeones en la Plaza de Toros. Se darán tres premios de 5.000, 3.000 y 1.000 pesetas.

La idea ha sido patrocinada por el Ayuntamiento. Los productos se destinarán á la Asociación de Caridad.

##### CATALUNA

###### El sumario.

Barcelona, 15.—El sumario que se instruye por denuncia de «Solidaridad Obrera» contra Bravo Portillo, ha sido devuelto hoy al juez especial por el fiscal de la Audiencia, que lo tenía para su estudio.

En el mismo han declarado hoy dos policias. «Solidaridad Obrera» continúa protestando de lo que llama lentitud en la tramitación del proceso.

###### Obreros y patronos.

Barcelona, 15.—Los talleres de El Siglo, El Globo y Pantalón han aceptado las bases presentadas por los obreros sastres, cesando desde el lunes la huelga en aquéllos. Siguen en huelga en los talleres de El Águila, realizándose gestiones para conseguir que el patrono acceda á la demanda de sus obreros.

—Se han reunido los obreros zapateros que forman una Sociedad denominada El Carmin, con objeto de tratar de la fusión con la denominada La Armonía, clausurada por el gobernador.

La discusión fué muy empeñada. Se dirigieron rudas censuras á la autoridad por la clausura de la Sociedad, y entonces el delegado, fundado en que no constaba en la petición el tema de censurar las disposiciones del gobernador, suspendió el acto.

Los reunidos se disolvieron sin incidentes. —Esta noche se reunirán los obreros de la Federación Nacional de Ferroviarios españoles, sección Barcelona-Norte, para tratar de varios asuntos de interés y nombrar los delegados que han de asistir al próximo Congreso regional de la Confederación del Trabajo.

—La Sociedad de los obreros empedrados, denominada La Igualdad, se ha reunido para tratar de la respuesta dada por los patronos á la demanda que les formularon pidiendo aumento de jornal y mejoras en el trabajo. Los patronos acceden á aumentarles en 50 céntimos diarios el jornal; pero se niegan á firmar compromiso alguno.

Después de larga discusión se procedió á votar si se debía aceptar la oferta de los patronos ó ir á la huelga, acordándose por mayoría que el lunes próximo, si los patronos insisten en negarse á suscribir el contrato, se declare la huelga general del oficio.

###### Viajeros.

Han llegado de Madrid los diputados señores Domingo, Llanos, Rodés, García Guijarro, Portela y Miracle. También ha llegado el senador Sr. Iglesias.

###### Vista de una causa.

Esta mañana, ante la Sala segunda de la Audiencia provincial, se ha visto el sumario instruido contra los obreros Rafael Pastor y José Jiménez, individuos del Comité del Sindicato de cilindros, acusados del delito de disparo de armas de fuego, con motivo de la huelga que sostenían el año pasado.

El hecho ocurrió en la calle de Montaner. Un grupo detuvo el carro de una fábrica, cargado de generos, matando al caballo. Al acudir la Policía, fué recibida á tiros, quedando detenidos dos, que son los que han comparecido ante la Sala.

El fiscal ha pedido para los dos meses de arresto, por la muerte del caballo; y para Rafael Pastor, un año, ocho meses y veintidós días, como autor de los disparos.

El defensor ha pedido la absolución.

A la vista ha acudido un número crecidísimo de obreros, siguiendo las indicaciones de los periódicos obreristas.

Se tomaron muchas precauciones, así en el edificio como en los alrededores, no ocurriendo ningún incidente.

###### En favor de los huérfanos.

El Patronato de las Casas Claras, creado para albergar á los niños huérfanos de los militares franceses, ha recibido del Comité de París la noticia de que en cuanto se abra la frontera saldrán para Barcelona cincuenta niños.

El Patronato ha dispuesto para ellos dos colonias, una en San Vicente de Llevaneras y otra en Arenys de Mar.

A su llegada serán obsequiados los niños con juguetes.

###### Café cerrado.

Hoy ha quedado cerrado al público el café

## AVISOS UTILES

### COMPANÍA TRANSATLÁNTICA

El vapor

#### «MANUEL CALVO»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 14 del corriente mes de junio de Barcelona, el 15 de Valencia, el 17 de Málaga y el 19 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, de donde saldrá directo para Puerto Rico, Habana, Colón y demás escalas correspondientes al itinerario de Venezuela-Colombia, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor

#### «REINA MARIA CRISTINA»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, de Bilbao el día 17 del corriente junio, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana, admitiendo carga y pasajeros.

#### ¿TEMEIS A LA

### ACTUAL EPIDEMIA?

¿Sentís decalmito y falta de fuerzas? ¿Os falta el apetito? ¿Estáis convalecientes? Tomad el poderoso reconstituyente

### VINO ONA

del doctor ARISTEGUI QUE DA SALUD, VIGOR Y FUERZA Recomendado por todos los médicos.

### «SANITAS»

Indiscutiblemente, el mejor desinfectante. Preferido por ganaderos y gricultores.

### DEBILIDAD-ANEMIA

### VIFINA-HÖHR

Poderoso tónico. Núcleo Yodo Metilarsinado en SUERO MARINO. INYECCIONES Y GOTAS (J. HOHR-CADIZ).

### VENTA DE UNA CASA EN ALCALA

El día 20 del actual y en la notaría de Alcalá de Henares, se celebrará la venta de una casa y huerta, sita en la calle de la Estación, con vuelta á la de Ferraz.

El precio en alza son 20.000 pesetas, debiendo hacerse los ofrecimientos en pliego cerrado, depositados en dicha notaría, donde á quienes interese se les darán más detalles.



EL MEJOR RELOJ DE PRECISION DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS RELOJERIAS

restaurant La Maison Dorée, situado en la plaza de Cataluña, en cuyo local se instalará una casa de banca.

#### El manifiesto tradicionalista.

Ha terminado la tirada de 100.000 ejemplares del manifiesto que el Comité de acción política del partido tradicionalista dirige á sus correligionarios, del que dimos un extracto. Se han hecho del mismo dos ediciones, una en catalán y otra en castellano.

#### Deportes.

Mañana se celebrará la carrera pedestre «Vuelta á Barcelona», organizada por el Internacional Sporting Club. Están inscritos más de 50 corredores.

#### Toros.

En la Plaza Antigua de Toros se lidiarán mañana seis novillos de Albarrán por Uriarte, Belmonte II y Carralafuente.

En la Monumental se lidiarán seis toros de Pérez Taberner por Fortuna, Camará y Nacional. Este último se presenta por primera vez en Barcelona como matador de toros.

#### GALICIA

#### Una protesta.

Coruña, 15.—La Cámara de Comercio y el Ayuntamiento han telegrafiado á la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, protestando de los grandes retrasos que traen hace días los trenes correos.

#### General enfermo de gravedad.

A consecuencia de una pulmonía, se halla gravísimo el gobernador militar de esta plaza, general Moragas.

#### VALENCIA

#### Los conflictos obreros.

Valencia, 15.—Las diligencias instruidas ayer con motivo de la detención de unos huelguistas plateros que realizaron violencias en varias joyerías, han pasado hoy al Juzgado de primera instancia del distrito del Mercado, el cual se ha inhiuido á favor del Juzgado municipal, estimando que todo se reduce á un juicio de faltas.

—El martes de la próxima semana convocará el gobernador á los patronos y obreros pintores murales, con objeto de solucionar la huelga.

—Mañana acudirán al despacho del gobernador, con el mismo objeto, los aserradores y afiladores mecánicos.

# INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

## La Fiesta de la Flor

Aunque no tiene fecha fija para celebrarse, salvo el ser anual, ya va quedando como algo definitivo que se sumará a nuestras tradiciones la fiesta simpática de ayer. Y es grato también que se vaya extendiendo por toda España, pues ya es rara la ciudad de alguna importancia en que no está establecida, naturalmente con fines benéficos. Los productos de la colecta de Madrid se destinan, como es sabido, a los tuberculosos.

Por la cuantía de la recaudación en años anteriores—y es de esperar que hoy se llegue a iguales cifras en el producto de la postulación pública—se advierte que hay un espíritu de gran generosidad en el pueblo madrileño. Esa generosidad es compartida por todas las clases sociales, pues si los ricos contribuyen con esplendor, también los humildes lo hacen con exceso, dando abnegadamente para socorrer a otros infelices las rebañaduras del jornal mezquino. Es más, proporcionalmente, dan más los pobres. Poca cantidad, es cierto, pero ¡cuántos sacrificios representa!

España es un país en que la beneficencia oficial está muy mal atendida, porque ella no se consagran los recursos necesarios, al revés de lo que ocurre en otras naciones en que el Estado en primer término y en el último lugar las municipalidades—aunque éstas hacen prodigios—se cuidan de establecer y de atender servicios de beneficencia en todos sus órdenes y en todas sus aplicaciones.

Gracias a las iniciativas particulares y a la caridad colectiva, de carácter privado, en nuestro país se sostienen establecimientos benéficos de gran monta, hospitales, asilos, dispensarios, sanatorios, hospicios, que sirven para atender a tantas necesidades y remediar tantas miserias.

Buena prueba de ello es la fiesta de ayer, simpática por su finalidad, consoladora por el espectáculo de generosidad que todos presenciaron.

## BOLETIN RELIGIOSO PARA HOY

Domingo 16 de junio de 1918.

**Santos del día.**—Santos Quirico y Aureo, mártires; Aurelio, Similiano y Juan Francisco de Regis, confesores; Santas Julita y Justina, mártires, y Lutgarda, virgen.

La misa y oficio son de la Dominica, con rito semidoble y color verde.

**Cultos.**—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Antonio de la Florida.

En la Catedral, a las nueve y media, misa conventual.

En la Capilla Real, a las once.

En las parroquias a las diez, con explicación del Santo Evangelio.

En la Encarnación, a las nueve y media.

En las Religiosas del Sacramento, a las once, misa cantada a Santa Lutgarda, y después Tédum.

En la iglesia de los Servitas, a las ocho, misa de comunión, y por la tarde, a las siete y media, ejercicios, predicando D. Nicomedes Blanco.

En la iglesia Pontificia, a las ocho misa de comunión, y por la tarde, a las siete, función con sermón, que predicará el padre Galiana.

En la del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, a las siete, misa de comunión, y por la tarde, a las siete, ejercicio con sermón por el padre Gofi.

En Nuestra Señora de Gracia, a las ocho, misa de comunión, a las once la solemne, en la que predicará D. Manuel Belda, y por la tarde, a las siete, termina la novena a su Titular, predicando D. Luis Calpena.

En el Santuario del Perpetuo Socorro, continúa la novena a su Titular; a las diez y a las once misa solemne, y por la tarde, a las seis y media la novena, predicando el padre Goy.

En San Sebastián, a las ocho, misa de comunión, a las diez y media la solemne, y por la tarde, a las seis y media, termina la novena a San Antonio, con sermón por el señor cura y procesión de reserva.

En San Millán, a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las ocho, termina la novena a San Antonio, predicando D. Angel Lázaro.

En Santa Cruz, a las seis y media, continúa la novena a San Antonio y predica D. Manuel Fernández.

En San Marcos, a las seis y media, y predica D. Amando Gómez.

En San Fermín de los Navarros, a las seis, novena al Sagrado Corazón de Jesús.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María, a las ocho y media, misa de comunión; a las nueve y media la mayor, y por la tarde, a las ocho, ejercicios.

**Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, San José, Santiago, San Sebastián, Santos Justo y Pastor, Santa Teresa y Santa Isabel, Santa Bárbara, Concepción, San Pascual y en los Paúles.

**Espíritu Santo.**—Adoración nocturna. Turno: La Inmaculada y Santiago.

## HACE MEDIO SIGLO

Día 16 de junio de 1868.—El día 8 se verificó en Roma el matrimonio del duque de Caserta con la prima hermana de la Princesa Antonietta, hija del conde de Trápani. La ceremonia tuvo efecto en el oratorio reservado de Su Santidad, que fue quien dió la bendición nupcial, celebrando después el Santo Sacrificio de la Misa, y dirigiendo en seguida una exhortación a los recién casados.

Asistió, como es de suponer, casi toda la Familia Real de Nápoles, y entre ella la Infanta doña Isabel y su esposo el conde de Giuglietti, con su servidumbre.

Concluido el desayuno, que se sirvió después de la ceremonia, Su Santidad regaló a la Infanta Isabel un magnífico cuadro, que representa la Purísima Concepción, todo de plata maciza, con adornos del mismo metal, sobre lapislázuli, retirándose luego a sus habitaciones, y los novios al palacio de Farnesio, donde se celebró la recepción oficial.

(De La Correspondencia de España.)

## GRAN MUNDO

Fin de carrera.

Con brillantes calificaciones ha terminado sus estudios del Doctorado de Ciencias Históricas en esta Universidad Central la bella señorita Dolores Palacios de Azara, de distinguida familia aragonesa.

Esta señorita es la primera señorita que alcanzó el Doctorado de la Facultad de Zaragoza, y la segunda ó tercera de España.

Felicitemos a la señorita Palacios de Azara por su brillante fin de carrera.

Viajes.

En el correo de ayer ha salido para su casa de la Coruña la distinguida y virtuosa dama doña María Ana Martín, viuda de Carvajal.

Disuelta la razón social «Sanz Joyeros», D. Luis Sanz se ha trasladado al núm. 54 de la misma calle (Red de San Luis). Sucursal en San Sebastián: Hernani, 11.

## DE LA GUARDIA CIVIL

El por qué se acude a ella.

Estos días, y en las dos Cámaras, se ha hablado de la Guardia Civil.

Una vez ha sido, unos aplaudiendo y otros censurando, por la intervención que se da a la benemérita en lo que podemos llamar declaración verdad, a los efectos de estadísticas para la subsiguiente resolución del problema trigoero, y otra, también por la misma intervención, acerca de las plantaciones de arroz. En el fondo de esto hay otra cosa; sino que los Gobiernos tienen absoluta necesidad de saber lo que se produce en España, para con arreglo a ello, graduando las necesidades de la nación, conceder exportaciones y trabajar para que se importe lo que siendo necesario no se cosecha, da ó fabrica en nuestra nación.

Que hay que ir contra el acaparamiento en grande escala y contra el defraudador, a nadie se nos oculta. Y como desgraciadamente para nuestra reputación civil, del acaparo se ha hecho un grandísimo y escandaloso negocio, del que son víctimas a la postre la clase media y la proletaria, y el fraude es en nosotros hábito, tanto, que hasta tenemos aquello de «robar al Estado no es pecado», claro es que a ninguna Corporación como la Guardia Civil ha de acudir para evitar y remediar tales abusos, rayanos en lo delictivo y que deberían ser delictivos.

Estoy en absoluto al lado de los que opinan que el problema de las subsistencias y otros son problemas cuya incógnita se hallaría fácilmente, encomendándose a la Guardia Civil.

Es cierto que caerían peces gordos que habrían de revolverse contra la benemérita. Lo es también que la Guardia Civil acrecentaría sus enemigos, que ahora probablemente serían los grandes negociantes, los de grandes fortunas, los de poderosas influencias.

Pero como yo creo que la Guardia Civil no tiene otra misión que cumplir y hacer que se cumplan las leyes, me tiene sin cuidado que hablen mal de la benemérita los por ella denunciados, sean altos ó bajos, ricos ó pobres, influyentes ó no.

Pues si a un labrador pobrísimo, que un día al año sale con una escopeta sin licencia, se le denuncia, recoge el escopetazo, y ha de pagar la multa y el juicio por no haber contribuido con sus quince pesetas al acrecentamiento del Erario público, más justo, más humano, más beneficio reporta a la nación y al ciudadano el denunciar al que paga por contribución menos de lo que debe de pagar ó al que oculta la verdad de su cosecha con ánimo de conseguir sobrepagos injustificados.

Vaya en buena hora contra ellos la Guardia Civil.

LADERA

## DEL GOBIERNO CIVIL

Comunica el ingeniero jefe de la primera División de Ferrocarriles, Sr. Faquinetto, que según le participa la Dirección de la Compañía del Norte, los pescadores de la Coruña no se han puesto de acuerdo para cargar el vagón que la citada Compañía ha puesto a su disposición, por gestiones del gobernador civil, para transportar pescado a Madrid en el tren correo de Galicia, por cuya razón no se ha recibido en esta corte mercancía alguna en dicho tren.

Ayer mañana, momentos antes de la sesión, estuvo en la Diputación provincial el gobernador civil diferenciando detenidamente con el presidente interino sobre el asunto de la Inclusa.

Después visitó el Sr. López Ballesteros al ministro de la Gobernación, que le había llamado para tratar acerca del mismo asunto.

Hoy, a las doce, se verificará en el ministerio, presidida por el marqués de Alhucemas, una reunión a la que están citados, entre otros, el gobernador, el alcalde, el presidente de la Diputación, el diputado visitador de la Inclusa y el decano del Cuerpo médico de la Beneficencia provincial.

## INFORMACIONES TEATRALES

ESTRENOS

### «SECRETICO DE CONFESION»

Comedia.—Esta vez los hermanos Alvarez Quintero no han querido espigar en el campo andaluz. Lo han hecho en el aragonés, y no obstante estar éste ya muy espigado (que lo diga Alberto Casañal, hasta ahora el número 1 de los costumbristas aragoneses) no se han ido de vacío.

El nuevo entremés de los regocijantes saieteros es un primor. Lleno de gracia, de gracia ingenua, como corresponde a sencillos baturros, el tipo aragonés está magistralmente dibujado, y el alma aragonesa, admirablemente desentrañada.

Veinte minutos de risa franca, sin otra pretensión por parte de los autores.

Estos fueron llamados varias veces a escena, juntamente con Carmen Jiménez, Zorrilla y Espantaleón, felices intérpretes del entremés.

Carmen Jiménez, que celebraba su beneficio, y había sido ya antes muy aplaudida en *La propia estimación*, de Benavente, recibió muchos regalos.

El mejor obsequio fué *Secretico de confesión*, del que tan a gusto participó también el público.—A.

BENEFICIOS

### EL DE PEDRO BARRETO

Reina Victoria.—Celebróse anoche el beneficio de Pedro Barreto.

Con decir esto podríamos ahorrarnos muchas palabras en cuanto atañe al aspecto que la sala ofrecía, a la labor del graciosísimo primer actor y a las muchas pruebas de simpatía y admiración de que el público le hizo objeto.

Pero Barreto merece algo más que dos líneas escuetas.

En el Reina Victoria se ha hecho una figura principal, por virtud de los méritos que a diario refrendan los espectadores con su regocijo y con su aplauso.

Obra estrenada por Barreto lleva en sí un 50 por 100 de ventaja para alcanzar el triunfo que soñaron sus autores.

Entre los asiduos al Reina Victoria no hay discrepancia en cuanto a reconocer que es Pedro Barreto, por derecho propio y por gracia natural y fina, una de las figuras más sobresalientes entre los actores cómicos de hoy día.

Se puso en escena *El capricho de las damas* y el segundo acto de *La duquesa del Tabarin*, y ni que decir tiene que los aplausos que escuchó, lo mismo que los regalos que recibió de sus amigos y admiradores, fueron abundantísimos.

Fué, en suma, tanto para el público como para Barreto, una gran noche; porque el público no se vió defraudado en sus deseos de franco regocijo, y porque Barreto pudo convencerse una vez más, con tan palpables pruebas, de lo que le quiere y admira el público madrileño.

L. P.

### EL DE ROSARIO LEONIS

Apolo.—Existen entre nuestras primeras tiple muchas bonitas y graciosas; pero entre todas ellas se destacan algunas de una manera particular, tal es Rosario Leonis.

Rosario Leonis, la mejor andaluza que lleva en sus venas la gracia y la expresión de aquella tierra, tiene entre el público madrileño un sinnúmero de admiradores que la quieren de verdad, y que sus fiestas y regocijos los toman como propios, y un día tan señalado como el de ayer para la bella artista, acuden presurosos a rendirle el tributo del aplauso.

Las obras que escogió Rosario Leonis fueron: por la tarde, *El niño judío*, y por la noche, las repeticiones de *El señor Joaquín* y *El monaguillo*, y el estreno del entremés de Fernández del Villar, titulado *Mananita de San Juan*.

Dicho entremés es uno de los mejoritos que se han hecho. Su ambiente es andaluz, y el diálogo muy gracioso y entretenido. Rosario dió a la obra la alegría que requería, secundando su labor admirablemente Rafaela Leonis, Gallego y Guillot.

Al concluir el entremés, salió el autor repetidas veces al palco escénico, y a continuación vino una invasión de acomodadores con canastillas y ramos de flores, y entre ellos una guitarra, emblema de su triunfo en *El niño judío*; el público pidió que cantase la célebre canción española, y Rosario, accediendo a sus ruegos, la cantó magistralmente, oyéndose al concluir una ovación imponente.

Era de esperar ese tributo de cariño a la artista incansable, que pone en todos sus papeles su alma y sus ojos andaluces.

Entre los muchos aplausos que escuchó anoche cuéntense los nuestros más cariñosos.

L. P.

### INAUGURACION

Magic-Park.—Anoche se inauguró la temporada en este parque de recreos, poniéndose en escena *El príncipe bohemio* y *Las tres gracias modernas*. En la primera de estas obras tuvo un triunfo personal la buena tiple Carlota Sanford, y con ella fueron muy aplaudidos los Sres. Velázquez y Olaria.

En la segunda de las obras logró muchos aplausos la Sra. Blasco, y tomó parte la excelente pareja de baile Duque y Gaby, cantando un fado portugués y otras canciones la aplaudida artista Cossete Barreto.

La excesiva duración del espectáculo, que terminó cuando ya el público no tenía tranquilidad, disgustó bastante, y bueno será que la Empresa procure que en las noches sucesivas no ocurra lo mismo.

También debe activar la instalación de recreos, que es bastante deficiente todavía.

J. R. A.

### GACETILLAS

Zarzuela.—Hoy domingo 16 se despidió del público madrileño la compañía que dirige el ilustre compositor José Serrano, y que tan brillante campaña ha hecho en el teatro de la Zarzuela.

Es de esperar que las últimas representaciones de la hermosa leyenda noruega *La sonata de Grieg*, y la bellísima zarzuela—el mayor éxito contemporáneo—*La canción del olvido*, sean llenos completos.

Apolo.—Hoy domingo 16, dos funciones, representándose por la tarde, a las seis y media, la celebrada zarzuela en tres actos *Las golondrinas*, en la que tanto se distinguen los afamados artistas Luisa Veja y Emilio Sagibarba. Por la noche, a las diez y media, *El señor Joaquín*, *Mananita de San Juan* y *El monaguillo*.

El lunes dos funciones con los mismos programas que hoy.

Infanta Isabel.—Sigue llenando por completo el lindísimo teatro Infanta Isabel y proporcionando un triunfo a la admirable compañía de Antonia Piana, el juguete cómico peticionario en tres actos *El sitio de Gerona*.

La divertidísima obra, uno de los verdaderos y grandísimos éxitos de la temporada, se representa únicamente a precios de doble, 2,50 pesetas butaca, incluidos los impuestos.

En la actualidad es *El sitio de Gerona* la mayor de las atracciones teatrales.

## VIDA DEPORTIVA

HIPICA

Las carreras extraordinarias de ayer.

Ayer tarde se ha celebrado la reunión extraordinaria anunciada.

El Hipódromo ofrecía un bonito aspecto.

A la puerta de éste se agolpaban grupos de señoritas que se dedicaban a recolectar fondos para la Fiesta de la Flor. No había medio humano de penetrar en el Hipódromo sin donar alguna cantidad a las bellas postulantes.

Por el stand se dedicaban a postular la duquesa de Aliaga, marquesas de San Vicente del Barco y Arrilluce; señoritas de Agrela, Heredia Spínola y Santos Suárez.

Desde antes de empezar las carreras se encontraban en su tribuna S. M. el Rey, los Infantes doña Luisa, D. Carlos y D. Alfonso, y los Príncipes D. Jenaro, D. Raniero y don Felipe.

La primera carrera fué el premio Aravaica, en la que tuvieron que recorrer 2.200 metros para disputarse las 1.500 pesetas de premio.

Corrieron tres caballos, los cuales llegaron por este orden: primero, *Gretry*, del marqués de Villamejor, montado por Allemand; segundo, *Arzuak*, del barón de Velasco, montado por Sumtern, y tercero, *Le Valet*, de don James Toby, montado por Archibald.

Tiempo: dos minutos 27 segundos cuatro quintos.

Apuestas: seis pesetas por duro.

La segunda carrera fué el premio Pardo, con 1.000 metros de distancia y 1.500 pesetas de premio.

Se la disputaban nueve caballos, llegando primero *Aras*, del marqués de Lacasta, montado por Higson; segundo, *Brown Eagle*, del barón de Velasco, montado por Garner, y tercero, *Rangelley*, del mismo propietario, montado por Sumtern.

Tiempo: un minuto cinco segundos cuatro quintos.

Apuestas: ganador, 47,50 pesetas. Colocado: primero, 11,50 pesetas; segundo, 7; tercero, 15,50.

El caballo ganador fué reclamado por el barón de Velasco en 3.500 pesetas.

La tercera carrera fué el premio Guadarrama, con 2.400 metros de recorrido y 2.500 pesetas de premio.

Corrieron cuatro caballos, y llegaron de la siguiente manera:

Primero, *Antivane*, del duque de Toledo, montado por Lyne; segundo, *Billycock*, de D. Pedro Aguilar, montado por Lanne; tercero, *Parthenon*, del barón de Velasco, montado por Allemand, y cuarto, *Guepard*, del duque de Toledo, montado por Deboor.

Tiempo: dos minutos 39 segundos tres quintos.

Apuestas: ganador, 5,50. Colocado: primero, 5,50; segundo, 7,00.

La cuarta carrera fué el premio Villalba (handicap), con 1.800 metros de distancia y 2.500 pesetas en premios. Corrieron 12 caballos.

Llegó primero *Gagerie*, de D. Manuel Oyarzábal, montado por Higson; segundo, *Patriot*, de D. Miguel R. Acosta, montado por Garner, y tercero, *Handriette*, de D. J. de Lieux.

Tiempo: un minuto 57 segundos cuatro quintos.

Apuestas: ganador, 24 pesetas. Colocado: primero, 11,00; segundo, 13,50; tercero, 24,50.

La quinta carrera fué el premio Escorial, con 1.800 metros de distancia y 2.500 pesetas en premios. Salieron a la pista seis caballos.

Entraron en los tres primeros lugares, *Radames*, del marqués de Villamejor, montado por Archibald; *Simarra*, de D. J. Cohn, montado por Stern, y *Sanguine*, de los Sres. Alba y Quiñones, montado por D. José Alvarez de Bohorques.

Tiempo: un minuto 57 segundos cuatro quintos.

Apuestas: ganador, 30 pesetas. Colocado: primero, siete; segundo, seis. Hoy, a las cinco de la tarde, noveno día de carreras.

A. SANCHEZ DE LEON

## ALCANCE POLITICO

VERANO DE LOS REYES

Se da por seguro, y en nuestro sentir el informe parece muy fundado, que SS. MM. saldrán para Santander del 2 al 3 de julio próximo.

EN LA PRESIDENCIA

Dice la nota de ayer: «El Presidente del Consejo despachó esta mañana con S. M. el Rey, poniendo a la firma el real decreto promulgando la ley que declara fiesta nacional, con la denominación de Fiesta de la Raza, el día 12 de octubre de cada año.

En la Presidencia recibió el jefe del Gobierno la visita del general de la Armada, de la reserva, D. José Dueñas, a quien acompañaba una Comisión de generales del mismo Cuerpo.

También recibió el Sr. Maura la visita de D. Leonardo Ortega y la de los Sres. Goicoechea y Montenegro, así como la de mister John Walter.

DE GOBERNACION

El subsecretario de Gobernación manifestó ayer mañana que, según comunica el gobernador de Huelva, ha celebrado conferencias con una Comisión de obreros, para buscar una avenencia que evite la huelga de la mina Concepción, señalada para el día 21.

El gobernador de Jaca dice que los obreros de la mina San Gabriel se han declarado en huelga, pidiendo cincuenta céntimos de aumento de jornal. El patrono concede veinticinco.

Los obreros de otras dos minas amenazan con la huelga en el caso de no solucionarse la anterior.

DE HACIENDA

Por la Administración de Contribuciones de Madrid se ha dictado una circular, que se dirigirá a todas las Sociedades domiciliadas en la provincia ó que tengan en ésta representación, para que la remitan cuantos balances y memorias hayan dejado de presentar a la Administración, bien entendido que de no hacerlo incurrirán en las sanciones que la ley establece para aquellos que incurran en la omisión de este trámite obligatorio.

COMENTARIOS

El salón de conferencias del Congreso, a pesar de no haber sesión, ha estado ayer tarde animado.

A falta de noticias políticas que comentar, el tema de todas las conversaciones lo han constituido las impresiones transmitidas del extranjero, y ya recogidas en nuestra edición de ayer a las dos de la tarde, acerca del movimiento revolucionario que se supone iniciado en Austria.

Con estas nuevas, que de confirmarse tendrían en estos momentos una trascendental importancia, relacionan los comentaristas la conferencia que con el nuncio de Su Santidad tuvo anteaer el Sr. Maura, la larga duración del despacho de éste con S. M. en el día de ayer y la permanencia del Rey en Palacio durante la mañana, recordando aquellos que esto comentaban que en el año último, el día de la Fiesta de la Flor se vió al Rey recorrer las calles de Madrid desde las primeras horas.

Llegó a decirse ayer tarde en el Congreso, que el Sr. Maura, sin concretar el carácter de las noticias, había dicho que el Gobierno las tenía, y que más tarde serían conocidas.

Es cierto que el Presidente del Consejo ha hecho esa manifestación?

Es, por el contrario, creación de la fantasía de algún comentarista lo atribuido al señor Maura?

Durante toda la tarde han continuado circulando rumores muy distintos; pero no ha habido manera hábil de confirmarlos ó rectificarlos autoritadamente.

DICE EL SR. ROSADO

El subsecretario de Gobernación confirmó anoche que hoy se reunirán con el ministro el gobernador, el presidente de la Diputación, el visitador de la Inclusa y el inspector general de Sanidad, para ocuparse de la situación de la Inclusa.

Añadió que esta situación obedece a varias causas, entre ellas la falta de dinero y de local adecuado, siendo consecuencia la primera de adeudarsele crecida cantidad por el contingente.

Refiriéndose a la Fiesta de la Flor, dijo que se sospechaba fuera la recaudación algo menor que la del año último, por haberse visto menos gente en la calle, debido a la última epidemia, y también a la menor esplendidez de los donantes, por la carestía de todos los artículos necesarios para la vida.

Refiriéndose a los rumores circulados ayer, manifestó que no tenía la menor noticia que confirmase los de carácter nacional ni los de internacional.

El gobernador de Jaén comunica que el alcalde de La Carolina ha fracasado en sus gestiones para solucionar la huelga minera, y que entre los obreros, que llevan nueve días parados, se nota alguna agitación.

CONSEJO DE MINISTROS

Para mañana, a las diez y media de la mañana, está convocado el Consejo de ministros en la Presidencia.

EXTRANEZA DE LOS MINISTROS

Los ministros con quienes tuvimos ocasión de hablar anoche, mostrábanse sorprendidos de los rumores que toda la Prensa de ayer recogía.

Negaban de la manera más categórica que hubiera dificultades políticas de orden interior, y en cuanto a las noticias que circulaban con referencia al exterior, ni las rectificaban ni confirmaban, limitándose a decir que nada había de un modo oficial, porque de haberse recibido algo en uno ó en otro sentido, lo hubiera comunicado a ellos el Sr. Maura, a quien habría tenido al corriente de las novedades el ministro de Estado.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

EL ASUNTO DE LA INCLUSA

Los caseros pondrán luces al exterior

SESION SEPTIMA

La justificada y alarmante noticia dada por la Prensa relativa al excesivo número de defunciones de niños en la Inclusa ha dado origen a la indignación pública.

El gobernador civil de la provincia, D. Luis López Ballesteros, en vista de lo dicho, se presentó a las once de ayer mañana en la casa palacio de la Corporación, confiriendo extensamente con el Sr. Soria y abandonó el edificio.

He aquí una pequeña parte del documento que el decano del Cuerpo médico, doctor Isla, los profesores de dicho Cuerpo y en particular los médicos encargados de la asistencia en la Inclusa dirigieron anteayer a la Diputación:

«Actualmente existen en ese departamento del hiberón 68 niños, a los que nos vemos obligados a tener ados en cada cuna, por carecer del número necesario de éstas y porque, aunque las hubiere, no disponemos de local donde colocarlas. Estos niños fatalmente están condenados a morir, como tristemente nos ha demostrado la experiencia. De un modo fatal é inevitable han de morirse cuanto ingresen por el torno ó procedan de la Maternidad.»

Poco antes de las doce ocupó el sillón presidencial el Sr. Soria, y empieza la sesión.

Leída el acta de la anterior, es aprobada.

Se entra en el orden del día y quedan aprobados varios dictámenes de distintas Comisiones.

Da lugar á amplia discusión un dictamen de la Comisión de Gobernación, en el que propone reforme la Diputación el expediente instruido por el Ayuntamiento de esta corte para adicionar al capítulo primero del título tercero de las ordenanzas municipales un artículo que obligue á los propietarios de fincas á instalar luces supletorias encima de las puertas de entrada y en los cerramientos con verja ó muro, si bien entendiéndose que la instalación sólo debe subsistir mientras duren las actuales circunstancias, con el voto particular formulado por el vocal Sr. Garmá, que propone no sea estimada ni aprobada la reforma acordada por el Ayuntamiento.

Defiende el voto particular muy lucidamente su autor, bajo el aspecto legal, y á él se asocian, exponiendo detenidamente su tesis, los Sres. Martín (D. Bernardo), Salcedo Bermejillo y González Alberdi, y García Albertos, Fernández Morales y Goitia.

Defienden el dictamen los Sres. Merino (D. Carlos), Martín Pindado y Fernández (D. Clemente), y Blanco, que pronuncia un discurso muy elocuente é ingenioso.

Cuando se estaba discutiendo manifiesta la presidencia que el alcalde presidente del Municipio de Madrid, Sr. Silvela, acababa de rogarle por escrito se interesase cerca de la Corporación para que fuese aprobado el dictamen, en razón á que el invierno próximo faltará carbón para el alumbrado público.

El presidente, Sr. Soria, hace observaciones acerca del particular, y se procede á la votación del voto particular del señor de la Garmá, siendo desechado por 14 contra 11 y aprobado el dictamen.

El Sr. Salcedo Bermejillo presenta una enmienda pidiendo que cuanto se consigna en el dictamen no tenga efecto hasta pasados dos años después de terminar la guerra.

La enmienda es aprobada en unión del dictamen.

En este momento varias lindas señoritas, por indicación de un portero, solicitan de la presidencia permiso para entrar en el salón de sesiones.

Las bellas postulantes, llamadas Mercedes Gallego, Angelita García, Soledad, Elvira, Enriqueta y María Saiz, Srta. Haro y González (Esperanza), estrujaron lo posible los bolsillos de los representantes de la provincia, los cuales, cariñosamente, cumplieron como buenos, así como también contribuyeron con

su óbolo los representantes de la tribuna de la Prensa.

La sesión quedó suspendida por cinco minutos.

Se reanuda la sesión.

Se entra en la hora de ruegos y preguntas.

El Sr. Goitia ruega á la presidencia le sean facilitadas relaciones de los niños que se crían fuera de la Inclusa y de los asilados que existen en el Hospicio.

EL GRAVE ASUNTO DE LA INCLUSA

El Sr. Núñez Maturana se ocupa extensamente de cuanto ha dicho la Prensa de anteayer y de ayer mañana á propósito de la excesiva mortalidad que, según el Cuerpo médico de la Beneficencia, se registra en la Inclusa, analizando el párrafo que al principio de esta reseña queda inserto, y espera que el presidente de la Diputación, Sr. Soria, explique todo cuanto ocurrió en la reunión que tuvo el expresado Cuerpo.

El Sr. Soria, en sencillo al par que elocuente y sincero discurso, da detallada cuenta de lo ocurrido en aquella reunión y dice que cuanto ha dicho la Prensa acerca del particular es, desgraciadamente, exacto, describiendo con vivos colores todo cuanto manifestaron los profesores, siendo de advertir que en sus manifestaciones no culparon ni de lejos ni de cerca á la Diputación provincial.

También elogia á la superioridad de dicho establecimiento.

La falta de espacio nos impide hacer extensa reseña del discurso del Sr. Soria, que fué escuchado con religiosa atención.

Seguidamente, el Sr. Núñez Maturana manifiesta que el Sr. Soria había cumplido perfectamente al manifestar cuanto había expuesto, y que, en su opinión, lo que procedía era clausurar la Inclusa, como mal menor, extendiéndose en oportunas consideraciones y lamentando que los profesores no hubieran señalado los medios para atajar tantas desgracias.

El Sr. Blanco (D. Domingo) aplaude entusiásticamente la labor de la Prensa ocupándose de tan trascendental problema, y después de un discurso muy oportuno y contundente, propone:

1.º Que toda vez que el presidente de la Comisión de Beneficencia, Sr. Gil, iba á convocar el lunes próximo á una reunión, á la que había de asistir el Cuerpo médico, que dicha reunión se celebre en el salón de sesiones; que la sesión sea pública, á la que asistan todos los diputados provinciales, para que en esa reunión se ponga en claro cuanto afirman los médicos y se sepa á quienes alcanzan responsabilidades, reunión que se impone, toda vez que la Corporación la integran personas honorables que procuran cumplir con sus deberes.

2.º La clausura de la Inclusa.

3.º Que no se admita en el Hospital provincial á enfermo alguno que no justifique ser de Madrid, estar avecinado en él ó ser de la provincia.

La presidencia se manifiesta conforme con la reunión magna de diputados, médicos, público y Prensa, manifestando que en lo referente á la restricción de ingreso en el Hospital provincial ya habiase tomado alguna determinación desde que el diputado Sr. Aguilar se había ocupado respecto al particular, cuya medida estaba dando excelentes resultados.

El Sr. Fernández (D. Clemente) dice que lo que hace falta es que el Ayuntamiento pague á la Diputación los cuatro millones de pesetas que la adeuda; porque sin dinero nada puede hacerse.

El Sr. Merino se asocia en un todo á lo expuesto por el Sr. Blanco.

El Sr. Salcedo Bermejillo tuerca después en el debate, y hace notar que ya en 1916 la mortalidad era, poco más ó menos, la registrada en la actualidad, y se extraña de que el

Cuerpo médico venga ahora á alarmar al público, y no lo hiciera antes, si es que había motivo para ello; é insiste en que la reunión magna que había propuesto el Sr. Blanco se imponía, para aclarar conceptos.

El Sr. Martín Pindado se manifiesta conforme con todo lo dicho por los anteriores representantes de la provincia; pero dejando á salvo el buen nombre del Cuerpo médico, que hallábase identificado con la Corporación; pero desde luego se manifiesta opuesto á la clausura de la Inclusa por los crímenes que por tal circunstancia pudieran cometerse.

Termina diciendo que si la ley de Protección á la infancia se cumpliera, el problema de que se trata estaba algún tanto resuelto, toda vez que la madre que ingrese en la Maternidad tendría la obligación de amamantar á su hijo por espacio de unos meses, pagándole además por este servicio que á favor de su hijo realizaba.

El presidente de la Comisión de Beneficencia, Sr. Gil, se manifiesta conforme con el deseo expuesto por el Sr. Blanco en lo que respecta á la sesión magna, y así se acuerda por unanimidad.

La sesión, que promete ser interesantísima, tendrá lugar el lunes próximo, á las once de la mañana.

La sesión terminó á las tres.

Estadística aterradora.

Como afirmación rotunda de cuanto se ha dicho sobre la mortalidad de los niños de la Inclusa, un periódico publica las cifras oficiales de los ingresos y defunciones ocurridas en aquel establecimiento durante el último quinquenio:

Año 1913, ingresados, 1.395; fallecidos, 842. 1914, idem, 1.455; idem, 806. 1915, idem, 1.586; idem, 945. 1916, idem, 1.632; idem, 845. 1917, idem, 1.184; idem, 1.084.

Desde el día 1.º de enero del año corriente al jueves último por la mañana, habían ingresado 629 niños en la Inclusa, y fallecido 310.

Es de suponer el terror que estas cifras habrán causado en el ánimo del lector, pero mayor será cuando le digamos que la mayoría de estos niños se mueren de hambre.

Sigamos ahora con los números, y meditemos.

En el año pasado el movimiento en la Inclusa fué el siguiente:

Mes de enero, ingresados, 156; fallecidos, 156. Febrero, idem, 93; idem, 103. Marzo, idem, 129; idem, 91. Abril, idem, 98; idem, 71. Mayo, idem, 83; idem, 67. Junio, idem, 88; idem, 82. Julio, idem, 75; idem, 175. Agosto, idem, 83; idem, 65. Septiembre, idem, 91; idem, 85. Octubre, idem, 87; idem, 78. Noviembre, idem, 103; idem, 46. Diciembre, idem, 98; idem, 65. Total, ingresados, 1.184 y fallecidos, 1.084.

DESAYUNO ESCOLAR

Ultimos donativos recogidos en la librería de A. Romo, Alcalá, 5:

F. M., 25 pesetas; L. V. de P., 3; F. C. de L. (de Hellin), 10; el papá de los niños, 5; Isabel Fernández, 2,50; H. F. B., 100; E. M., 5, y sus cuatro hijos, 4; señora de Linazasoro, 5. Total, 159 pesetas.

En la mencionada librería de A. Romo y en el almacén de C. Trallero, Pontejos, 2, se reciben donativos y suscripciones.

SECCION OFICIAL

La Gaceta de ayer publica las disposiciones siguientes: HACIENDA.—Real orden disponiendo se encargue del despacho de los asuntos del personal de este ministerio D. Rafael María Cavanillas y Arrozola, oficial mayor de la secretaría del mismo.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Sección de Comercio.—Anunciando que el asunto relativo á las barricas de vino capturadas en Cete á bordo del vapor Begonia IV, se halla sometido á la jurisdicción del Tribunal de presas, y que los interesados tienen un plazo de dos meses para la presentación de reclamaciones.

—Anunciando que queda sometida á previa licencia del ministro del Tesoro la introduc-

ción en Italia de las mercancías de origen ó procedencia extranjera que no estén destinadas directamente á la Administración pública del Estado.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Anulando los resguardos de depósito que se indican.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Declarando desiertas las oposiciones celebradas para proveer, en turno de auxiliares, las cátedras de Lengua y Literatura españolas de las Universidades de Oviedo y Murcia.

En la mesa ligeramente refrigerada es deliciosa la SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO

ESTADO DEL TIEMPO

Se va iniciando en la Península ibérica la formación de varios centros de perturbación atmosférica local, que pueden dar nacimiento á la formación de nubes tormentosas. Hasta ahora el buen tiempo es general.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.—Toda España, tendencia tormentosa.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día, 703,3 milímetros. Temperatura máxima del aire á la sombra, 28,7. Idem mínima, 14,7. Recorrido total del viento, 150 kilómetros. Velocidad máxima, 11 kilómetros. Dirección dominante del viento, vario.

Tiempo probable en la provincia de Madrid. Tiempo inseguro, tendencia tormentosa.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 15.

Table with columns: POBLACIONES, Temper. maxima, Temper. minima, Lluvia en milímetros. Lists various cities and their weather data.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

Manual de El Perfecto Canalla,, Acaba de ponerse á la venta una reedición de esta obra popular de RAFAEL DE SANTA ANA, aumentada y avalorada con una original cubierta tricolor. Para pedidos, librería de Fernando Fé. Puerta del Sol, 15.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Fondos Públicos, Dta 14, Dta 15. Lists various financial instruments and their values.

BOLSA DE BARCELONA.—4 por 100 exterior, 96,15. — Amortizable 5 por 100, 95,25.—Nortes, 318. — Alicante, 347,75.— Francos, 61,90. BOLSA DE BILBAO. — Altos Hornos, 535.—Resinerías, 226.—Explosivos, 308.—Feligueras, 240.—Sotas, 3.170.—Vascongadas, 1.315.—Nervión, 3.000. MANTEQUILLA ESTILO DANES "LOS PIRINEOS" En elegantes latitas. GUERNICA (Vizcaya).

Folleto de «La Correspondencia de España».

—Es verdad.

—Nos prometimos mutuamente no incomodarnos, y mucho menos odiarnos; y no solamente no odiarnos, sino favorecernos recíprocamente en lo que nuestras fuerzas lo permitieran.

—Sí, ¿y qué?

—Que este pacto, del que tanto vos como yo hemos hasta el presente recogido fértiles frutos, lo he observado siempre.

—¿Pretendís que haya yo faltado á él?

—Vos, no; pero la señorita de Premorin, sí.

—¿Mi hija!; ¿Tened la bondad de decirme cómo!

—Ayer, en casa del señor Lancastan, recibí de ella uno de esos insultos públicos que perjudican mucho á la consideración de un caballero.

—¿Es posible!—exclamó la condesa.

—Vais á juzgarlo.

Y el barón refirió la escena.

—Pero ¿por qué ha hecho eso?—preguntó la condesa.

—Porque en Dieppe no la saludé é hice que no la conocía.

—¿Ah!

—Tenía razones poderosísimas para obrar así, y la señorita Cecilia debió haberlo comprendido, puesto que en aquel momento estaba hablando con el anciano marqués de Premorin, de quien deseaba obtener ciertos datos.

—En efecto, mi hija debió haberlo comprendido, pues sabe que tenemos interés en que ignore el marqués que nos conocemos.

—A pesar de eso, la escena de ayer nos dice que la señorita de Premorin me guarda rencor.

—Es demasiado violenta, y se arrepentirá de haber cedido á su primera impresión.

—Añoche, condesa, vuestra hija ha hecho todavía más; ha tratado con impertinente enemistad á una señorita que yo llevaba del brazo, y hubo un momento en que temí una explosión de consecuencias funestísimas.

La condesa hizo un gesto de impaciencia.

—Cecilia es muy atolondrada, y sus imprudencias me hacen temblar; mil veces he tenido que reprenderla.

La condesa llamó y se presentó una doncella.

—Decid á la señorita que venga.

Un instante después, la joven entraba en la sala. Al ver al barón le saludó con altivez.

—Cecilia—le dijo su madre,—el señor de Verboise es un amigo; te suplico, y en caso de necesidad te ordeno, que le trates como á tal.

—¿Oh, un amigo! Su manera de portarse conmigo en Dieppe no ha estado muy conforme con ese título...

—¿Se lo que ha ocurrido en Dieppe y lo que sucedió anoche en casa del señor Lancastan. En Dieppe, el señor de Verboise ha tenido razón, y debiste haberlo comprendido, puesto que conoces al anciano con quien hablaba; anoche Cecilia, hicie-

te muy mal, y debes excusarte con nuestro amigo.

—Puesto que hice mal—dijo la joven,—presento mis excusas al barón; siento mucho lo sucedido.

—Tengo que dirigirte otro reproche, hija mía; ayer has tratado con hostilidad á una joven que iba del brazo del señor de Verboise, y á quien veías por primera vez.

—¿Ah!; La señorita Geneveva Lionnet!

—¿Cómo!; ¿Era la señorita Lionnet?—exclamó la condesa.

—Sí, era ella.

La condesa interrogó con la vista al barón. Este respondió con un movimiento afirmativo.

—¿Pero estás loca, Cecilia?—repuso severamente la señora de Premorin.

—La señorita Geneveva Lionnet me ha espiado—replicó Cecilia,—y no se lo perdonaré jamás!

El barón no pudo reprimir un movimiento de inquietud.

—La señorita de Premorin tiene el derecho de no querer á la señorita Lionnet—dijo,—pero le ruego que no la trate como á un enemigo.

Y añadió acentuando la expresión:

—Se lo ruego en nombre de la amistad que nos une á la condesa y á mí.

—Podéis estar tranquilo, señor de Verboise—dijo la condesa.—Cecilia no se permitirá tocar á la señorita Lionnet; además estamos en buenas relaciones con su familia y deseamos conservarlas.

Habiendo obtenido la satisfacción que

deseaba, el barón se retiró. Pocos días después hizo su primera visita en su casa al señor Lionnet, y tuvo la satisfacción de ver á Geneveva, tan agradecida, graciosa y amable como siempre, y de hablar un rato con ella. Después estuvo charlando con el señor Lionnet cerca de dos horas.

—¿Pensáis casar pronto á vuestra hija?—le preguntó el barón.

—En efecto, pienso bastante en ello.

Y con naturalidad, lejos de sospechar el pensamiento de su interlocutor, el señor Lionnet habló del joven arquitecto Enrique Merson, á quien Geneveva amaba y por quien era correspondido.

Tan violento fué el golpe, que el barón necesitó emplear toda su fuerza de voluntad para no dejar adivinar lo que pasaba en su interior. ¿Cómo!; Después de hacer sus cálculos con tanta habilidad para ocupar el puesto, estaba ya cogido!

Si Geneveva hubiera podido leer en el pensamiento del barón cuando fué á saludarla antes de despedirse del señor Lionnet, hubiera temblado de espanto por la suerte del que amaba.

Cuando entró en su casa, sombrío y agitado, no había cesado un instante de pensar en Enrique Merson, en aquel maldito rival que amenazaba destruir todas sus combinaciones. Pero no era hombre capaz de poner freno á su ambición; si un obstáculo se interponía á su paso, él sabría destruirlo. Tenía imaginación bastante fecunda para encontrar medios de impedir un enlace que defraudaba sus esperanzas.

Ministerio de Cultura

POR LOS TUBERCULOSOS POBRES

# La Fiesta de la Flor en Madrid

## Por la mañana

Como todos los años, un tiempo espléndido ha contribuido a embellecer esta hermosa fiesta de caridad.

A la hora señalada se constituyeron las mesas, y encantadoras postulantess comenzaron con simpática acometividad su admirabile tarea de no dejar pasar un solo transeunte sin pagar el modesto auxilio que por medio de tan bellas embajadoras solicitan en el día de hoy de sus hermanos los desgraciados tuberculosos.

Las muchachas, españollsimas por su traje y por la gracia pediguéna con que clavan las florecillas, realizan una buena recaudación. El nobilísimo empeño de las lindas postulantess encuentra hoy propicio á todo el pueblo de Madrid á contribuir á esta fiesta de caridad.

## CONGRESO

Hasta medio día no se animaron un poco las calles, custodiadas en vigilancia de caridad por bellas señoritas lujosamente ataviadas, que iban de un lado para otro en demanda del óbolo masculino que ha de contribuir á reparar miserias orgánicas y auxiliar fundaciones caritativas.

Los puestos instalados en la plaza de Santa Ana y en la puerta del Palacio estaban muy adornados de flores, como en espera de los donantes que, agotadas las pequeñas de trapos, pudieran llegar á adquirir las que adornaban los puestos.

Las esquinas de las bocacalles, convenientemente tomadas, eran lugares de asalto donde las distinguidas postulantess sometían al ataque de sus lindos ojos y á la sugestión de sus palmitos y melosas palabras el bolsillo de los afortunados mortales que por aquellos frentes se presentaban.

Sentarse en los veladores de un café, era punto menos que temerario, pues allí es donde con más tenacidad se desarrollaban los impulsos demandantes de las encargadas de la postulación.

En las puertas de los teatros de la Comedia y la Zarzuela había sendas mesas, centros monetarios de la recaudación que habían de llevar á cabo las notables y hermosas artistas de ambos teatros.

Varias veces pasamos por allí, sin divisar á ninguna artista. O no habían madrugado, ó se hallaban recorriendo las calles para poner á contribución las gracias de su gentileza en el trabajo de reunir dinero para los tuberculosos.

## LATINA

Más temprano que en los pasados años se han constituido las mesas peticitorias en este distrito, y antes de las diez de la mañana las lindas postulantess habían empezado á vagar los bolsillos de los transeuntes.

## En la plaza de la Villa.

Preside esta mesa la condesa de Romañones y figuran como postulantess las bellísimas señoritas de Ruiz Jiménez, Mercedes y Pilar Villaron, Adela Sánchez, Amparo Guilló, Paz Vidal, Pilar Fernández, Consuelo Guillóñez, Josefa Cortés, Estrella Fernández, Anita Fernández, Matilde Herrera, Matilde García, Gregoria Jiménez, Pilar Moreno Elorza, María San José, Lorenza Ochoa, Isabel Madón, Concepción Torres, María Ledesma y Juliana García.

Tan pronto como se constituyó la mesa, esta compañía de encantadoras asaltantes desplegó en guerrilla y atacó furiosamente á los empleados del Ayuntamiento, á los que dejó sin diez céntimos para el tranvía.

Las muchachas están contentísimas, porque la recaudación es grande.

## En Capitanía.

Presiden esta mesa la señora viuda de Despujols y la señora de Illera, y tienen como recaudadoras á las bellísimas señoritas Antonia Rodríguez, Vicenta Aguado, Josefa Soletto, Concepción Prestel, María López, Federica Castillo, Agustina Esteban, Encarnación Salmerón, Encarnación Gómez y Adela Oroz, bravísimas muchachas que asaltaron los Negociados de Capitanía, donde hicieron una bonita recaudación.

## En la Carrera de San Francisco.

Por enfermedad de la señora viuda de Aldama, que había de presidir esta mesa, lo hacían las señoritas de Beltrán. Las encargadas de hacer la recaudación son las hermosas señoritas Antonia López, Elvira Palacios, Carmen Sevillano, María Pozas, Manuela Ortiz, Pilar Gutiérrez, Enriqueta Leflert, Carmen García, Paula García y Pilar Muñoz.

## En la plaza de la Cebada.

Presiden la mesa la condesa de Heredia Spínola y la Srta. Barranco. Las bellas postulantess son las señoritas Pilar Almería, Manuela Anivarro, Aniceta Antón, Dolores Baldo, Margarita Campo, Josefa Castillo, Rosa Catalán, Encarnación Catalán, Pilar Cruz, Ascensión Jareño, Isabel, Margarita, Carmen y Josefa Grande, Adela Olmo, Lucía Pareja, Ginesa Retana, Victoria Riesgo, Catalina Rostein, María Sacristán, Teresa y Carmen Serrano, Josefa Soletto, Amparo y Consuelo Taurán, Candelaria Troncoso, Mercedes de la Vara y Dolores Villanueva.

Todas ellas clogian la esplendidez de las verduleras y de los obreros. La recaudación en esta mesa es superior á la que se hizo el año pasado.

## Para las autoridades.

¿Por qué no se detiene á algunas «mujeres» que, confundidas entre las señoritas y sin llevar distintivo alguno, desprestigian esta hermosa fiesta de caridad?

## El teniente de alcalde.

El teniente de alcalde del distrito recorrió muy temprano las mesas y en todas hizo un donativo, aparte de lo que dió á las postulantess.

## INCLUSA

La fiesta del día ha dado lugar en este popular distrito á una algazara típica del alegre vecindario del mismo.

Desde muy temprano, jóvenes muy guapas la mayoría y graciosas todas, asaltaban á los transeuntes para colocarles la clásica flor, á cambio de unas pesetas ó unos perros en la mayoría de los casos.

Al final de la calle de Embajadores postulantess simpáticas cigarreras, que se adornaban con los clásicos mantones de Manila y flores del tiempo.

A sus invitaciones no había quién dejase de contribuir al sostenimiento de esos sanatorios antituberculosos.

Relatar los diálogos, chicoleros y requiebros sin fin que oímos, la mayoría muy graciosos, sería interminable.

—Oiga, pollo—decía una barbiata á un joven muy gordito,—acuérdese de los pobrecitos tuberculosos.

—Con mucho gusto, prenda; por usted me deyo yo hacer hasta la transfusión de la sangre.

Establecimientos de todas clases se veían asaltados por las muchachas, que á juzgar por lo repletos que llevaban los bolsos, seguramente harán una buena recaudación.

## CENTRO

Una de las mesas más favorecidas ha sido la de la Puerta del Sol, á cargo de las excelentísimas señoritas marquesa de Portago y condesa de San Luis.

Han pedido en esta mesa, por la mañana, las señoritas Teodora Díaz, Emilia Colono, Trinidad Ortega, Matilde Martín, Manuela y Angeles Alonso, María Pascual y Araceli Hernández.

En la calle de la Montera, esquina al callejón de San Alberto, está instalada la mesa que preside la gentil artista Chelito y su señora madre.

Han pedido en esta mesa las artistas Divolleta (hermana de Chelito), Marta, Flori, Guillo y Soldevilla.

En la plaza del Callao, mesa á cargo de doña Clara Moreno, han postulado las señoritas Natividad Pascual, María Ruiz, Rosario Agudo, Cesárea Ballester, Romualda García, Isabel Arias y Teresa García.

En la calle de Alcalá, al lado de la Equitativa, está instalada la mesa de la señora marquesa de Valdeolmos, donde la recaudación ha sido cuantiosa.

S. M. la Reina Victoria con los Infantes salió á las once de Palacio.

A las once y media, en la Puerta del Sol, su auto era materialmente invadido por las señoritas postulantess, y S. M. la Reina y sus augustos hijos debieron aceptar muchas florecitas ofrecidas por aquéllas.

## En Gobernación.

Uno de los centros oficiales más castigados por las postulantess ha sido el de Gobernación, sin duda por radicar en éste lo referente á Sanidad.

Incesantemente subían grupos de lindas muchachas y desde el ministro hasta el último empleado no se libraron del simpático sablazo.

A la hora en que los periodistas visitaron al subsecretario, el despacho de éste fué invadido por más de veinte señoritas que colocaron florecillas á todos los que se encontraban en aquél.

El Sr. Rosado entregó monedas de plata á todas ellas.

## HOSPICIO

De las nueve mesas que había señaladas en este distrito sólo se constituyeron dos, y en ellas, aunque la recaudación durante la mañana fué buena, no llegó ni con mucho á lo que podía esperarse. ¿Por qué? ¿Será por la carestía de las subsistencias? ¿Será por la guerra europea? ¿Será porque no hay quien tenga dos pesetas? ¿Por qué será?

Lo cierto es que las víctimas hemos sido sólo los periodistas, á quienes nuestro deber para con el público nos ha obligado á estar en la calle, y los que por sus obligaciones han tenido que entregarse en manos de las bellas y gentiles señoritas, que al colocarnos una violeta nos pedían una limosna para los tuberculosos pobres.

En la mesa de la calle de Fuencarral, que preside la bella y distinguida señora doña Magdalena Cobo, viuda de Fernández, desocupan con gran frecuencia las bolsas las lindas señoritas Felicidad González, Orenacia Navarro, Elisa González, Matilde Sánchez, Carmen y Juanita Muñoz, Concha y Dolores Pardiñas, Carola, Ignacia y Aurelia Puiguelo, Solita Iglesias, María Calleja y Agustina Molinero.

En la otra mesa del distrito, situada en la calle de la Florida, ocupa la presidencia la no menos bella señora doña Heredia Agudo de Rodríguez.

En esta mesa postulan las preciosas muchachas Cándida García, Pilar Marqués, María Luisa Rodríguez, Encarnación y Milagritos de Zabala, Magdalena González, Conchita Esteban, Blanca Sandoval, Micaela Jiménez, Victoria Culebras, Estrella Díaz, María y Pilar García, Isabel y Lolita Quintero, Carmen Muñoz, Teresa Martín, Nieves García, Coral Lafonte, Beatriz Sandoval, Manolita Sanz, Concha Puga, Angelita Serantes, María Toca, Pilar Martínez, Rosita Vila, Carmen y Margot.

Con la señora presidenta estaban los alcaldes de barrio D. Silverio Payá, D. Julián Esteban y D. Gregorio Moldes.

En ambas mesas, la recaudación hasta la hora de cerrar esta edición era bastante regular, dentro de lo que cabe, dadas las actuales circunstancias.

## HOSPITAL

En este distrito había establecida cuatro mesas solamente, aunque se pensó en montar cinco.

La quinta se suprimió porque tenía que funcionar en la Puerta de Atocha y, estaba demasiado próxima á la de la sección del Congreso, que correspondía á dicho punto.

Así es que al inaugurarse la fiesta había en el distrito cuatro mesas peticitorias encargadas de la recaudación en aquella populosa barriada: una en el corazón de ella, ó sea en la plaza de Lavapiés.

Otra en la plaza del Progreso, esquina á la calle de Lavapiés, ó sea la puerta de entrada á los barrios bajos. Otra, en la de Antón Martín, esquina á Magdalena, de la cual pedimos la pista, porque tuvo que ser trasladada á otro sitio del distrito, por inconvenientes surgidos á primera hora; y la cuarta y última, en la estación del Mediodía, en el andén frontal de las líneas que afluyen á dicha estación.

## En la plaza de Lavapiés.

Presidían esta mesa, que aparecía adornada con mantones de Manila multicolores, cedidos galantemente por un industrial del distrito, la marquesa de Alhucemas y doña María Teresa Laviña, asesoradas por D. Fernando de Aguilar y á cargo de D. Faustino de Frutos.

En esta mesa había dos secciones de postulantess, guapas, alegres y activísimas, que recorrían las calles y parajes inmediatos asaltando á todo bicho viviente. Una, nombrada por la Comisión organizadora, y constituida por las Srtas. Anita Pérez, Gregoria Hoyos, Margarita Otero, Mercedes García, Nieves Serrato, Carmen Alvarez, María Constante, Eduvigis Gutiérrez, Francisca Alias, Aurora Ribera, María Andión, Remedios López, Sagrario López y Luisa Hidalgo; y la otra, perteneciente á la Casa Gal, formada por las lindas operarias Pilar Amor, Vicenta Pérez, Luz Alvarez, Mercedes Sáez, María Fernández, Felisa Garrido, Elvira Fernández, Pilar Carrera, Romana Pascual, María de la Encina y Encarnación Martínez.

Todas éstas vestían trajes airoso y de dibujos parecidos, con volantes, peinetas altas y pañuelo de seda como las gitanas.

La recaudación, sin ser tan brillante como otros años, era bastante respetable en esta mesa.

El subsecretario de Gobernación, Sr. Rosado Gil y el doctor Verdes Montenegro se acercaron allí para depositar sus donativos.

## En la estación del Mediodía.

Actuaban de presidentas la marquesa de San Eduardo y la señora viuda de Grau, y estaban encargadas de postular las bellas señoritas Manuela Villanova, Pilar Ruiz, Dominga Torres, Catalina Cardelus, Juana Ruiz, Encarnación Jiménez, Pilar González, Petra y Ramona Hernández, Pura Pastor, Angelina Gómez, Amparo Romero, Isabel Gutiérrez, Lucía Canal, Emilia Fernández, María Vidosa y señoritas Durinaque y de Noblejas, Eugenia Gamero y Encarnación Muñoz.

Tampoco la recaudación respondía á la obtenida otros años, más que por nada porque se perdieron á primera hora cinco trenes, por dificultades imprevistas y ajenas á la voluntad de las presidentas en la constitución de la mesa, cuyo acto tuvo que retrasarse, dejándose de aprovechar la llegada de dos expresos y otros trenes.

## En la plaza de Antón Martín.

En este punto, la banda militar de Wad-Ras estuvo por la mañana amenizando la fiesta.

De la mesa ya hemos dicho que perdimos la pista por haber sido trasladada á otro sitio.

## En la plaza del Progreso.

Presidieron la mesa instalada allí las señoritas Urbana Morante, Josefina Orna, Claudia Ribate y María Ribate.

Por los contornos postulan las encantadoras Srtas. Micaela Olalla, María Cantero, Isabel López, Concepción Gauzo, Dolores Vallejo, Virtudes Hernes y Elisa Flores.

En general se nota este año más resistencia en la gente á entregar el dinero para los tuberculosos, no sabemos si por la crisis económica, que es mayor que otras veces, ó porque cunde la teoría de que lo lógico sería evitar la tuberculosis dando alimentos baratos y sanos y casas higiénicas á los infelices mortales que vivimos milagrosamente en España.

## PALACIO

Entre las estatuas de Reyes visigodos se instaló la mesa, en la que descollaba una gran cruz roja.

En ella estaban la baronesa de Satrustegui, representando á la marquesa de Comillas, ausente de Madrid; María Bushell y Carmen Pombo.

En las cercanías postulan Mercedes Sundley, Blanca, Carmen, Mercedes y María Topete; María Josefina Fernández, Carmen Satrustegui, Srta. Alvarez Hernandez, Angeles Cerero, Mercedes Puig y Cristina y María González Castejón.

Llegó temprano á Palacio el Sr. Maura, y las lindas muchachas le dieron un asalto, á cambio de monedas de plata, entregadas galantemente y bien á placer.

Las niñas, encantadas de la amabilidad del Presidente del Consejo, prorrumpieron en vivas á Maura.

Salió el insigne hombre público, después de despachar con S. M. durante más de una hora, y las muchachas le repitieron el asalto, y Maura repitió la distribución de monedas de plata.

Llegaron también á Palacio el conde de Gavia, D. José Ortega Morejón y el marqués de la Vega Inclán. Las niñas recibieron á su presentación pruebas de la caritativa generosidad de dichos señores.

## LA REINA EN LAS CALLES

A las once y media salió S. M. la Reina de Palacio con sus augustos hijos el Príncipe

de Asturias y los Infantes D. Jaime y doña Beatriz.

En mildor automóvil se dirigió á la Castellana por las calles del Arenal, Puerta del Sol y Alcalá, deteniéndose en todas las mesas que halló á su paso para entregar prodigamente monedas de plata entre aclamaciones populares. El regreso á Palacio fué por las calles de Génova, Sagasta, Alberto Aguilera y Ferraz. Fué un paseo en triunfo. A las doce media entraba la augusta señora con sus hijos por la Puerta del Príncipe con algunas florecillas moradas en el pecho.

El Príncipe de Asturias, como su hermano D. Jaime, vestía pantalón blanco y chaquetilla azul. En las solapas no cabían más florecillas moradas.

Las niñas postulantess habían cubierto con esos emblemas de la caridad ejercida la cubierta interior del regio mildor, y además alfombraron el carruaje de flores naturales.

Las bellas muchachas que pedían en bien de los tuberculosos en la plaza de Oriente, dieron á la augusta señora los caritativos asaltos que eran de esperar, resonando incesantemente el grito entusiasta de ¡Viva la Reina!

La egregia dama estuvo espléndida con ellas.

El Rey no ha salido de Palacio.

Cerca de la una de la tarde llegó á Palacio el Príncipe Pio de Saboya, quien cercado por las bellas postulantess, repartió entre ellas monedas de plata.

## CHAMBERI

En esta populosa barriada ha reinado gran animación con motivo de celebrarse la fiesta de la Flor.

Casi todas las señoritas que postulan se tocan con la clásica mantilla ó el airoso pañolón de flecos. No hay que decir, por lo tanto, que están guapísimas y que no hay quien se resista á depositar su óbolo.

En este distrito se han establecido las siguientes mesas:

Plaza de Chamberi, estaba adornada con delicado gusto y presidida por la condesa viuda de Montarco, á la que acompañaba la duquesa viuda de Uceda, marquesa de la Regalia, condesa de Villamonte, señoras y señoritas de Melgar, Palacios, Franco, Rojas, Turmo y Urrutia.

Para esta mesa postulaban las señoritas Aurora Cases, Josefa Mateo, Julia López, Inés Arias, Consuelo Fernández, Carmen Gaviña, Encarnación Ranz, Matilde Villaplana, Pilar Mezquita, Julia y Carmen Castillo, Aurea Díaz, Aurora Brid, Candelas, Josefa y Julia Pizanerra, Felisa Palomares, Eloisa Pérez Sánchez, Asunción García, Trinidad Martín, María Villasante, Enriqueta y María Pierra, Lucrecia y Adela Franco, Teresa Paz, Josefina Trelles, Concepción y Eugenia García, Leonor Vega, Vicenta Ortega, Carmen Murillo, Casilda y Josefa Tejada, Carmen Jiménez y Srtas. Estévez, Ruiz y Lara.

La establecida en la glorieta de la iglesia de Chamberi la presidían doña María Clotilde Morales de Herrera y doña Laura Díaz González, á cuyas órdenes se encontraban las señoritas María Vicente, Marcelina Gómez, Sofía López, Rosa Clavero, Carolina López, Felisa Velasco, Angeles y Adela del Campo, Mercedes Pablo y Micaela Borrallo y Pilar Escalante.

En las inmediaciones de la de la glorieta de los Cuatro Caminos había una banda militar que ejecutaba los aires más populares de nuestro repertorio zarzuelero.

Esta mesa la presidían la señora de Castro y la señorita de Brocas.

Las muchachas que se dedicaban á recoger dinero eran: Elena Tur, Modesta Alvarez, Enriqueta Martínez, Gloria Hierro, María del Hierro, Jacoba Miguel, Angeles Torres, Encarnación Sesmero, Dolores Murciano, Julia Torres, Manolita Acibario, Emilia Alcalde, Presentación y Pilar Acacio, Dolores Suárez, Josefina García, Sixta, Julia y Emilia Fernández; Pilar y Clementina Irujo, María Frutos, Basilia Baredo, Manolita y Virgilia Fernández y María López.

La de la glorieta de Bilbao la presidían la vizcondesa de San Antonio, la señora viuda de Ruiz Martínez y la señora de Queipo.

He aquí la lista de las lindas pediguéñas adscritas á esta mesa:

Rosario Arzaya, Juana Gutiérrez, Carmen Cejudo, Eulalia Izquierdo del Rio, Carmen Furiel, Josefa Serrano, Luisa é Inés López Pavia, María Fabuel, Josefa González del Pozo, María y Teresa Puerta, Teresa Hernández, María Goli, Esperanza Angulo, Angeles Aceo, Eugenia Recio, Soledad Mingo, María y Pilar Pérez Sánchez, Juana y María Borbolla, Manuela Faborigas, Rafaela Sánchez, María González, Francisca Neri, Matilde y Mercedes Gutiérrez, Ana Moreno, Teresa Icaz, Natividad Serrano, Carmen Herrero, Victoria Mora, Petra Alvarez, Rosario del Barrio, Ana Merino, Matilde Lledó, Margarita Marchante, Agustina Perucho, Carmen Delgado, Eulalia Garrido, Paz Jurado, Dolores Sala, Ana de la Calle, Carmen Camuña, Angeles Mallet, Delicia y Hortensia Iglesias, Juana Cid, Enriqueta Martínez y Herminia Lombay.

## UNIVERSIDAD

En el distrito de la Universidad, la desanimación es grandísima durante la mañana; pero no nos sorprende, porque es muy difícil que las gentes den lo que no tienen.

Apenas se ven postulantess por este distrito, y las que recorren sus calles se ven y se desean para obtener dinero de los transeuntes.

La única mesa de peticorio instalada en este distrito, frente á la Universidad, está presidida por la señora marquesa de la Mina.

En la bandeja, la calderilla forma montón; pero la plata y los billetes escasean, y éstos claro está, han sido donados por la bella presidenta y las señoras y señoritas que la acompañan.

Veremos si por la tarde la cuestión resulta más animada y productiva.

## BUENAVISTA

En este distrito hubo establecidas varias mesas, como anteaer anunciamos. Lo más original ha sido una instalación, á manera de restaurant al aire libre, que ha levantado en la Castellana, pocos metros más

allá del palacio del conde de Romañones, la señora marquesa de Urquijo.

Se trata de un puesto formado con un entramado de madera, pintado de verde y adornado con numerosas plantas y flores. La instalación resultó sencilla, bonita y elegante. A la derecha se colocó la mesa peticitoria, y dentro del restaurant servían bellas señoras y señoritas de la aristocracia.

Como el puesto está situado en la parte más alta del paseo, llega hasta el poco público; pero no obstante, á la una de la tarde iban recaudadas unas 3.000 pesetas. El Banco de Urquijo ha donado 1.000 pesetas, el Sr. Lafite, 500; el Sr. Ibarra, 100; el señor Roca, 50, y el marqués de Camarasa, 25.

Se pagó por un *coach-tail* diez duros, y otras cantidades parecidas por copas de *vermouth* y refrescos.

Servían el restaurant las señoritas de Santos Suárez, Somosanocho, Agrela, marquesa de San Vicente, condesa de Torrehermosa, marquesa de Villaviciosa, señoritas de Martos Iurregui, Paloma Montellano, María del Valle, señoritas de Cantos, Lolita Castillo del Chirel, Conchita Valdeiglesias, señorita de Villamarciel, señorita de Aybar, Pérez Seoane, Mella Castrillo, Baztán, María Rosa Cayo del Rey, Lombillo, Tarancón, Landicho, Escarriaza, Villatoya, Osuna, Riscal, Castillejo y otras distinguidas damas.

Por la tarde fué más grande la animación, y se pensaba en organizar, á medias con un hotel, unas cenas para ayer noche, después de las cuales habría baile al son de un organillo, alquilado al efecto.

La mesa de la calle de Goya la presidió la duquesa de la Victoria.

Recaudaron las señoritas de Cárdenas, Monteroso, Revilla, Alonso Martínez, Aragónés, Rich, Ibarreta, Bores, Luque y Marcorra.

La mesa de la plaza de Alonso Martínez la presidió la marquesa de Pozo Rubio.

Postularon las señoritas Virginia Priego, Máxima y Pilar Escudero, Carmen Flores, Vicenta, Manolita y Dolores Cardeiro y otras.

La mesa de la Prosperidad la preside doña Angeles de Gatica, y postularon las señoritas Carmen Remias, Matilde Donato, Hilaria, Tiliana y Teresa González, Manolita Sierra, Eusebia Velázquez, Consuelo Menéndez, María y Encarna Pradal, Matilde Toral, Rosa Cebrón, Sagrario Díaz, Paquita Rivé, Isabel y Paquita Gutiérrez, Pilar Martínez, Rosario Villona, Pura y Aurora Gutiérrez, Marina Maetz y otras. Había recaudadas á la una unas 100 pesetas.

La recaudación no ha sido, á nuestro juicio, tan considerable como en años anteriores en este distrito, donde siempre se recaudaron cantidades importantes.

## Por la tarde

### PALACIO

Siete mesas de peticorio han sido establecidas en el distrito de Palacio, y en todas ellas la animación, aunque menor que en años anteriores, ha sido grande, y las señoritas dedicadas al postulado parecen haber sido cuidadosamente elegidas entre las más bonitas y simpáticas.

Las mesas estaban colocadas en los siguientes sitios estratégicos: plaza de España, presidida por la señora marquesa de O'Gavan; calle de Ferraz, frente á la de Ventura Rodríguez, presidida por la condesa de los Llanos; plaza de Oriente, presidida por la baronesa de Satrustegui; plaza de Isabel II, presidida por las señoras condesa de Torrearias y Arcentales y marquesa de Alhucemas; andenes de la estación del Norte, presidida por la señora de Prieto; Glorieta de San Antonio de la Florida, presidida por las Srtas. Petra González y Josefa Ruiz, y plaza de Santo Domingo, presidida por la excelentísima señora doña Blanca Carranza de Cisneros.

### Plaza de Santo Domingo.

Empezamos nuestras visitas á las mesas de este distrito por la de la plaza de Santo Domingo, y en ella hallamos á las distinguidas señoritas Blanquita Cisneros, Fernanda y Amalia del Campo, Victoria y Felisa Fernández-Latorre, Pilar Seoane, Josefina Balseiro, Enriqueta y Amparo Espinosa de los Monteros, García Lomas, Aurora Onteniente, Milagros Fernández, Carmen y Manuela Toribio, Carmen Cuesta, María Romero y Concepción Luna, todas amositas, no dejando pasar á nadie que no llevase la simbólica flor, dando ejemplo de su entusiasmo la respetable esposa del magistrado del Tribunal Supremo que presidía la mesa.

### Glorieta de San Antonio de la Florida.

La mesa allí establecida ha sido instalada por la fábrica La Fortuna, y las señoritas que postulan eran operarias de la misma fábrica, lindamente ataviadas.

Las postulantess eran las señoritas Rosa Peláez, Juana Fernández, María Huesca, Carolina Zapatero, Francisca González, Isidora Cirujano, Concepción Barrio, Aquilina Villarreal y María Martín.

### Plaza de Isabel II.

Con las presidentas ya citadas estaban la condesa de San Martín de Hoyos, Srtas. Camarasa, Villanueva, Turné, Gullón, Bellido, Carmen y Geneveva Peláez, María Gutiérrez, Aurelia Méndez, Julia Palomer, María Luisa Gómez, Amadora Fernández, Mercedes Blanco, María Jesús y María Teresa Pavón, Carmen y Balbina Mútrias, Angela Fernández, Perfumería Gal (operarias): Julia Castaño, Susana y Pepita Jorquera, Concepción Llamazares, Caridad Ozores, Mercedes Gallego, Isidra Martínez, Angela García, Leonor Fontc, Felisa Barrero, Teresa Martín y Josefa Herraz.

### Estación del Norte.

Las simpáticas postulantess en esta mesa eran las Srtas. María Rosa Moreno, Conchita Mariscal, Elvira Sainz Prieto, Teresa del Moral, Carmen Gil, Francisca Goyanes y Pilar, Valentina Morelada, Francisca Martínez, Milagros García, Elena Durán, Concepción Alvarez, Celia Torres, Margarita y Elvira Cuéllar, Josefina del Castillo, María Gazapo y Consuelo Vigil.

Muy satisfechas del personal y de los ex-

ploradores José González, Luis Izquierdo y Antonio García.

Ferraz-Ventura Rodríguez.

En esta mesa acompañaban a la condesa de los Llanos las señoritas Milagros y Pilar Gutiérrez, Dolores Francés, Pilar Piñilla, María y Aurora Folguera, Concepción Acebedo, Carmen y María Río, Carmen Veras, Nieves y Luisa González, Dolores Martínez, Dolores Causillas, Ángela Reina, Isabel García Carrillo, Victoria y Elvira Salcedo, Concha y María Castela, señoritas de Diego, Virginia González, Dolores Fernández, Pilar de Blas, Josefa Randeras, María Luján, Clara Vicente, Aurora García, Teresa Montojo, Dolores Doncel, Carmen Sánchez, Obdulia González, Milagros Rodríguez, Amelia Legar, Candelaria Guardiola, Milagros Santos, señorita Escandiz y vizcondesa de Portocarrero.

Plaza de España.

Allí postularon las señoritas María Saiz Campillo, Rafaela Delgado, Candelaria de Haro, Josefa Ferrero, María Luisa Borbón, Margarita Saiz, Carmen Arizón, Enriqueta, Eloísa y Soledad Saiz Rodríguez, Esperanza González, Concepción Nieto, Carmen San José Munilla, Angeles Ugena, María Suárez, Isabel Mayor, Teresa Ochoa, Balenchana, Martínez Angel.

Plaza de Oriente.

La flor y nata de la belleza, representada por las señoritas Aybar, Satrústegui, Topete, Padilla, Carmen Gil, Consuelo Vigil, María Gazapo, María Saenz y Pepita Sánchez.

LATINA

Desde las dos a las cuatro de la tarde, por las calles de este distrito se pudo transitar sin peligro de ser «floreado» por las gentiles y bellas postulant.

Había que comer y descansar, pues por la mañana se había trabajado de firme subiendo a los tranvías, parando a los autos y coches y persiguiendo a los transeúntes.

Pero desde las cuatro de la tarde comenzó de nuevo la batalla, y no quedó en el distrito anciano ni pollo que no luciese en las solapas de su chaqueta por lo menos media docena de moradas florecillas.

La fiesta ha resultado en extremo brillante.

Su Alteza la Infanta doña Isabel ha recorrido las mesas del distrito de la Latina. Las muchachas la han asediado, y la Infanta ha repartido buena cantidad de monedas de plata.

Al llegar a la plaza de San Millán, gran número de verduleras rodeó el coche y aplaudió y vitoreó a la Infanta.

UNIVERSIDAD

La tarde se ha presentado de mejor cariz en cuanto a la cuestión en el distrito de la Universidad.

Muchas señoritas recorren la calle de San Bernardo y la Glorieta del mismo nombre, llenando las solapas de las americanas de las consabidas violetitas, a cambio de las monedas que han de aliviar a los tuberculosos pobres.

La señora condesa de Cerrajería, que preside la única mesa de petitorio del distrito, se muestra amable y sonriente con cuantos al altar se acercan para depositar su ofrenda. Es seguro que el resultado de la tarde compensará la desanimación de la mañana, y la colecta sea digna de un distrito tan populoso.

CONGRESO

Después de comer se animó bastante el asedio de transeúntes, y los distintos cafés, y sobre todo las cervecerías de la plaza de Santa Ana, vieron asaltadas por las lindas postulant, que hicieron copiosa cosecha, especialmente de calderilla.

A primeras horas de la tarde, como sucede de ordinario, las señoritas encargadas de la recaudación afuyeron al centro de la población para no dejar bolsillo alguno sin recorrer de cuantos se hallaban en casinos, cafés, bares y cervecerías.

Las artistas de la Comedia y de la Zarzuela, admirablemente puestas y lujosamente ataviadas, contribuyeron con sus simpatías a engrosar, con grandes cantidades, lo recaudado, las que recogieron de manos de sus muchos admiradores.

También en los alrededores del Palacio se dieron infinidad de benéficos sablazos, a cuenta del fin caritativo y paciencia de cuantos acertaban a pasar por aquellas cercanías. Hasta última hora de la tarde se siguió la colecta, con gran beneficio para el fin a que se destinaba.

CENTRO

Durante la tarde aumentó la animación notablemente.

La recaudación.

En la mesa de la marquesa de Valdeolmos, instalada en la calle de Alcalá, al lado de la Equitativa, la recaudación que ha obtenido es de las más crecidas.

Tenia allí 225 pesetas en monedas de oro de cinco duros y muchos billetes de Banco.

Entre las señoritas que pidieron por la tarde figuran Mlle. Van de Lot, Mlle. Williams, señoritas Paloma Falco, de Ello, Pilar y Antonia Alvarez de Toledo, de Sande, de Iturregui, Villaverde, Antuñano e Irujo.

La Chelito, que tenía a su cargo la mesa instalada en la calle de la Montera, recorrió los círculos del Centro.

Estuvo en el de Hijos de Madrid, donde consiguió importante recaudación.

En sus trabajos de postulación fué durante la tarde auxiliada por las artistas de Chantelera Marta, Divoletta, Castellanita y La Flori.

No hay que decir que todas ellas iban lujosamente ataviadas con pañuelos de Manila y mantillas blancas.

Los Reyes.

A las cuatro y media de la tarde el Rey, en automóvil cerrado, acompañado del marqués de Viana y de uno de sus ayudantes, se dirigió hacia el Hipódromo.

En la Puerta del Sol más de mil personas rodeaban el automóvil del Monarca, y numerosas muchachas se abalanzaban a colocar flores en el pecho del Monarca.

El Rey repartía a puñados monedas de plata.

A las cinco y media llegaba a la Puerta del Sol el automóvil descubierto que conducía a S. M. la Reina Victoria.

También iba rodeada materialmente de público.

Repartió la Soberana muchos cientos de pesetas.

El público aplaudió con entusiasmo a los Reyes.

Otras mesas.

En la mesa que presidía la marquesa de Portago y condesa de San Luis postularon por la tarde las señoritas Victoria Hernando, Emilia Beltrán, Araceli Hernán, Avelina Camarero, Emilia Hernández, Luisa Hernando, Rosa Fort, María Ruiz, María Ballester, Teodora Díaz y Emilia Colono.

En la mesa de la plaza del Callao, que presidía doña Clara Moreno, acompañada de las Srts. Rafaela García y Baldomero y Pepita Ruiz, postularon las distinguidas señoritas Encarnación Pardo, Pilar Beas, Natividad Pascual, María Ruiz, Conchita y María Castela, Mercedes González, María Sullero, Josefa Rico, Concha Rodríguez, Conchita Vegé, Josefina Mellado, Ana Valda, Pilar Mari, Julia Pelichea, Isabel Rubiera, María y Lolita Ortega, Rosario Agudín, Tomasa García y María Teresa Vargas.

Durante la cuestión no hubo incidente alguno que comentar.

La mesa establecida en la plaza de Santa Cruz, que presidía la señora de Cantos, hizo una copiosa recaudación, a la que contribuyeron los empleados de Correos, del ministerio de Estado y de la Tenencia de Alcaldía del Centro, que sufrieron, gustosamente resignados, las constantes visitas de las señoritas postulant.

Custodiaban las mesas, además de los muchachos exploradores, los alcaldes de barrio y un agente de Policía.

Estos estaban encargados, por el director general de Seguridad, de acompañar a las señoras presidentas al Banco de España, para entregar los productos de la recaudación.

Las mesas de petitorio funcionaron hasta que se encendió el alumbrado público.

EN LA BOLSA

Como en años anteriores, postularon ayer en la Bolsa un buen número de señoritas, que hicieron una buena recaudación. La marquesa de Urquijo recaudó ella sola más de mil pesetas.

La Junta sindical, después de hacer un espléndido donativo, obsequió a las bellas postulant, como en años anteriores, con un refresco.

HOSPICIO

Por la tarde siguió la recaudación en este distrito casi en igualdad de condiciones que durante la mañana.

En la mesa de la calle de Fuencarral se presentó la señorita Concha Ortiz, a la que una leve indisposición impidió por la mañana asistir a su puesto, y no fué de las que menos veces vaciaron su bolsa en la bandeja.

En esta mesa la hermosa presidenta aumentó la recaudación con un donativo de 150 pesetas.

Lo recaudado en esta mesa aproximadamente asciende a unas 1.400 pesetas, aunque, como aun no se ha contado el dinero, pudiera haber algún error.

En la otra mesa también la distinguida señora que la preside ha hecho un donativo de otras 150 pesetas, y el total de la recaudación se calcula ascenderá a unas 1.200 pesetas, aunque las lindas señoritas que han postulado en una y otra mesa han trabajado con toda el alma por lograr una suma que dejara plantado su pabellón sobre todos los demás; pero... ¡las plearas subsistencias!...

Donativos de la Ciudad Lineal.

El Casino de la Ciudad Lineal ha enviado a la señora marquesa de Alhucemas 500 pesetas para la Fiesta de la Flor, y otras 500, el Sr. Soria, con el mismo objeto a la señora condesa de Romanones.

NOTICIAS GENERALES

Según El Siglo Médico sigue dominando la epideemia gripal a todos los padecimientos, así agudos como crónicos, las formas bronquiales y broncopulmonares son las más frecuentes entre las primeras, y en las segundas se observan agravaciones de diferente carácter, según el órgano ó aparato primitivamente afectado. Sin embargo, el número de las invasiones va siendo cada vez menor, y la mortalidad ha disminuido comparativamente con la de las dos últimas semanas.

Se ruega a los opositores de auxiliares gémetras que han obtenido clasificación inferior a 5, i en el cuarto ejercicio, envíen su dirección al Centro Telegráfico, para darles cuenta de la gestión realizada por la Comisión.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIJANO

Ha salido para sus posesiones de Navalmorende el distinguido pintor de Historia D. Manuel Quintana y García Cervino.

Todas las misas que se celebren el día 18 del actual en la iglesia de San Andrés de los Flamencos (Claudio Coello, 89) serán aplicadas por el eterno descanso de la Srta. Rosa Valcorba, hija de nuestro querido amigo el jefe de Administración del ministerio de Hacienda, D. José Valcorba y Mexía.

¿Sufre usted del estómago?

¿No tiene apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disenteria, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia, con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome usted el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, y curará en poco tiempo

TOROS Y TOREROS

La corrida de la Cruz Roja

«Eli, Saleri y Camará.—El toro y la estocada.»

La corrida que todos los años organiza tan caritativa institución da siempre un resultado en extremo satisfactorio, tanto por los ingresos que deben obtenerse, porque siempre está la plaza llena, como por el resultado satisfactorio y brillante que se ha obtenido en todas las que lleva celebradas.

¿Quién no recuerda una faena rondeña y clásica del torero de Triana? ¿Y la tarde enorme de Fortuna con dos sáltillos que le correspondieron?

La de este año ha dejado satisfechos, satisfechismos a los aficionados, algo por el ganado y mucho por lo que hicieron los matadores.

Sólo dos de los cornúperos de Pérez de la Concha anduvieron algo reacios y remolonearon con los caballeros montados; pero no presentaron grandes dificultades en el trance final. Poder tenían mucho, y los corridos en tercero y sexto lugar, ó sea los dos de Camará, fueron los que tenían menos condiciones para que se luciera el matador.

El más flojo en todo fué el que cerró plaza, y los de más poder y bravura el segundo y cuarto.

José, salvo un defectillo que como matador tuvo en el primero, toda la tarde fué ovacionado y ovacionado a conciencia, porque ejecutó cosas grandes, inmensas inenarrables. Cada día que torea se supera a sí mismo; no puede tomarse para juzgarlo mas que a él. Se le compara con la faena de tal fecha, con la que hizo con «Chapito», con «Jimenito», ambos de Sáltillo; con el santacoluma que le valió la primera oreja en Sevilla; con el parlado de los siete naturales; con los parlados de la tarde de los parlados; con el de Gama de la corrida del Gallinero; con el murru de Bilbao; con el miura de Valencia, y con otros cincuenta mil que al empezar a recordar salen a docenas.

Pero si mucho ha hecho banderilleando, en todas las plazas, en todos los terrenos, en todos los toros y de todas las formas, en esta fiesta aun superó a lo muchísimo bueno que tiene ejecutado. Al quiebro puso un par enorme, y resultó aún más bonita la suerte porque el toro se le arrancó desde muy lejos, sin haber nadie en la plaza que estorbaba, y dejándole llegar a pie firme, sin moverse, con un ligerísimo cambio, se lo pasó por debajo del sobaco y le colocó un par de rehiletos que quedaron derechos como los palos de un buque. Al cuarto siguió después con otros dos, el primero en medio de la plaza y sin desviarse nada de la dirección del toro; parecía que iban a chocar toro y torero. ¿Cuálquiera sabe cuál fué el mejor, si el del centro del ruedo ó el que clavó en tercer lugar frente al 10! Mas le parecía poco al pueblo, y pidió que colocase otro, y entonces José, a los acordes de la música, en forma tan magistral como anteriormente, prendió el cuarto.

Los cuatro pares quedaron en el hueco de una peseta; y esta gran faena de rehiletero extraordinario recordó otra que llevó a cabo con un toro colorado de Parladé el día que ganó las dos orejas de sus enemigos, allá por el 8 de octubre de 1916, toreando en unión de Flores y Posada. Estas cosas no precisan, para recordarlas, de Anuarios, porque las cosas buenas no se olvidan nunca. Sus faenas con el trapo rojo fueron buenas; las dos, toreras, finas, artísticas, elegantes, y terminaron, la primera, con una estocada muy atravesada, y la otra con una entera, que aumentó la ovación, que no se interrumpió desde aquella sublime labor con los rehiletos en la mano.

«Tres Guerritas empalmadas, y por contera Lagartijo!» Esto dijo Don Modesto hace unos años del prodigio de Gelves; pero si lo viera ahora, diría que los tres Guerritas y Lagartijo le podían servir de dije.

Saleri está llevando a cabo una temporada en extremo lucida, y cada toro que mata le vale una ovación grande.

Yo, si he de decir verdad, no me creí nunca que Julián Saiz llegase a ser una figura del torero. Y después de tantas corridas en que si en una está bien en otra está mejor, no cabe dudar que el muchacho es ya hoy, por propio mérito, y después de demostrarlo repetidas veces con estos toros, con los otros y con los de más allá, uno de los matadores de más cartel y uno de los principales toreros en carteles de importancia.

Saleri ha llegado ya a la cumbre, y aun, dada la afición que tiene, lo valiente que es, y la elegancia que a todas las suertes le imprime, es de esperar que se mejore algo más, no mucho, porque, como hemos dicho, se ha colocado en un sitio á donde llegan muy pocos.

También banderilleó un toro, y quedó como rehiletero a muy buena altura, si bien no fué uno de los días que se leció más, porque en esta suerte lo hemos visto fenomeñar más, y porque con lo que hizo José en aquella ¡aquella sublime faena de rehiletos!, todo resulta pálido a su lado. Pero si para oscurecer lo que hizo Saleri es preciso que el de Gelves realice cosas tan estupendas, el elogio que merece va ya incluido en la comparación.

En las dos faenas de muleta que ejecutó estuvo muy requetebién. Fué de la primera nota vibrante el aguantar de rodillas a un toro que venía descompuesto en el viaje, venido hacia la derecha, y de su segunda labor la filigrana, el adorno y la valentía, hermanadas, hicieron que las ovaciones no cesaran un momento. Al estoquear el quinto de la tarde en su primero no estuvo afortunado se metió derecho al morrillo y colocó todo el estoque arriba, arriba, sinladeamiento, sin travesía ni nada. Una estocada que ni dibujada. Gran tarde, en resumen, para Saleri.

El de Córdoba, desde que debutó en Madrid y encontró un par de novillos bravos, no ha vuelto a verse con un cornúpeto bravo y que embista derecho, y en esta fiesta, siguiendo

do su tradicional mala suerte, le correspondieron los dos peores animales de Pérez de la Concha, un jabonero que echaba la cara al suelo y no mostraba codicia por la muleta, y un negro buey de cabeza á rabo. Con este material, el sobrino de Machaquito trató de sacar todo el partido posible para su cartel; pero ni los morlaicos embistieron para veronquear, ni le fué posible coger las banderillas para levantar al público de su asiento y ovacionarle en esos pases de su inimitable estilo, que tanta fama le han dado.

Camará se mordió los labios de rabia cuando volvió a los tableros del i para recoger los trastos en el último toro. Aún hubo alguien que pidió banderillas; pero el toro estaba realmente imposible. ¡Con las ganas que ayer traía Camará de hacer grandes cosas! Y, efectivamente, en el primer toro hizo un quite arrollándose el toro a la cintura que levantó un diluvio de palmas.

Pero como á la hora de «la-estocá» se pusieron los enemigos en razón y juntaron las manos, se fué hacia ellos en su hora respectiva y se los quitó de en medio, al primero, sieron los enemigos en sazón y juntaron las agujas, y al segundo, de un pinchazo (una de las mejores cosas de la tarde) y una estocada que mató sin puntilla, dándole al de Pérez de la Concha todas las ventajas.

Yo creo que los tres matadores tuvieron una buena tarde, y que si los seis toros hubiesen sido como el segundo y cuarto, de la corrida de la Cruz Roja hubiese quedado un imborrable recuerdo, más aún del que han dejado por sus faenas, que fueron sublimes. Pares de banderillas colosales de Saleri y José, faenas de muleta superiores, volapiés excelentes, y una gran tarde de alegría para todos los que tomaron parte en la fiesta y los que á ella concurren. Y sobre todo, un éxito grande para los organizadores de esta función á beneficio de la Cruz Roja, que con tanto cariño patrocina S. M. la Reina, á la que ayer, como siempre, manifestó el público el respetuoso cariño que tiene á sus Soberanos.

P. ALVAREZ

Plaza de Toros de Madrid.

La novillada anunciada para hoy en la Plaza de Toros de Madrid ha despertado gran interés entre la afición. A los grandes deseos que existían de ver actuar en el circo taurino de la carretera de Aragón al madrileño Antonio Sánchez, después de sus clamorosos éxitos en Vista Alegre, agréguese el debut de Almansero (hijo), que ha confirmado últimamente en Barcelona el ruidoso renombre de que venía precedido de América, y se hallará justificado ese interés de la afición de verlos y juzgarlos á estos noveles diestros en la Plaza grande de Madrid, que es la que da el fallo definitivo.

El cartel lo componen Vaquerito, Antonio Sánchez y Almansero II, con novillos de López Plata, de los que tenemos las mejores referencias, pues cuantos los han visto hacen grandes elogios de su presentación y tipo.

La novillada empezará á las cinco y media de la tarde.

Plaza de Toros de Vista Alegre.

Hoy domingo se celebrará una novillada, que ha despertado gran interés.

Los valientes novilleros Montañésito, Morato y Jumillano se las entenderán con seis hermosos toros de Muriel.

La corrida empezará á las cinco y media, y no á las seis, como por equivocación se había anunciado en los carteles.

La Iecerrada de los carniceros.

El jueves 27 del actual celebrará el gremio de carnes su fiesta de la profesión con un brillante programa, lidiándose seis becerras de D. Manuel Santos, estoqueados por Antonio Parrero, Juan Salvador, Esteban Morán, José Rodríguez, Máximo Alonso y Pío Sáez, con sus correspondientes cuadrillas, que vestirán traje de luces y serán dirigidas por el matador de toros Célita.

Presidirá la plaza un grupo de hijas de industriales, asesoradas por «Don Benigno».

Habrán además pantomimas, «carroussel» y otras diversiones.

EN COLLADO VILLALBA

Cogida de Cepeda.

Villalba, 15.—Se celebró la segunda corrida con toros de Navalecraza, que resultaron manejables.

Como único matador, Alfredo Gallego (Morato), que volvió á ser ovacionado; con el capote, toreando de rodillas por verónicas y haciendo quites simulados, fué aplaudidísimo. Con banderillas, se banderilleó sus toros cosalamente. Con la muleta estuvo valentísimo, sobresaliendo la asombrosa faena que realizó en el último toro, que brindó al ex matador de toros Regaterín, que, acompañado del Sr. Retana, estaba presenciando la corrida.

Empezó la faena con el pase de la muerte y dió á continuación cuatro pases seguidos de rodillas; el público, en pie, ovacionó.

Luego, en corto y por derecho, dió un volapié inmenso, rodando el toro sin puntilla, y el matador resultó horriblemente volteado, quedando con toda la ropa destrozada y resultando con varios varetazos sin importancia. Cortó las dos orejas de este toro y el rabo. Fué acompañado por la música y llevado en hombros hasta la estación.

Terminada la lidia del último toro, el banderillero Fernando Cepeda, que fué volteado anteriormente, resultó con una cornada de diez centímetros de profundidad en la parte interna del muslo izquierdo, de pronóstico reservado.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, á precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Advertimos á los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales, ni sostenemos correspondencia sobre los mismos.

ACADEMIAS MILITARES

Artillería.

Segovia, 14.—Aprobaron el primer ejercicio: D. José Ortega Serrano, D. Luis García Leániz, D. José Suárez Alvarez, D. José Hector Vázquez, D. Antonio Alvarez Osorio Nespares, D. Eduardo Callo Ruberti Torres, don Antonio Roig González, D. César Serrano Pablo, D. Luis Lobato Sánchez, D. José Castillo Caballero, D. José Herraiz Loréns, don Vicente Suarez Marcos, D. Francisco Galter Laborda, D. Carlos González Novál, D. José González Valle, D. Joaquín Montagut Badle, D. Roberto Posada Barreras, D. Salvador Coello Melgarejo, D. Luis Lopey Nuño Tuñón, D. Enrique García Díaz, D. José Fernández Lascoiti Zulueta, D. José Castro Columbie, D. Angel Fernández Orejón, D. José García González, D. Ramón García Sala García Regueral, D. Luis Menéndez García, don Segundo Colmeneras Espín, D. Carlos Díaz Arcaaya Miravoto, D. Francisco López Roldán, D. Venancio González Medrano, don Mariano Lasala Millareselo, D. Francisco Medina Lafuente, D. Patricio Medina Lafuente, D. Nazario Mansilla Hermoso, D. Fernando Vergara Hidalgo, D. Lorenzo Ramirez Jiménez, D. Pablo Escejo Maroto, D. José Riestra Calderón, D. Francisco Muro Gómez, don Carlos Paralle de Vicente, D. Enrique Fernández Rojo, D. Manuel Adirno Pérez, D. José Alba Bescansa y D. Fernando Royo y Fernández Cabada.

Han aprobado el segundo ejercicio: D. Eusebio Lafuente Pons, D. Gabino Gómez Tolezano, D. Miguel Alonso Quesada, D. Fernando López Redoz, D. Fernando Rivas Barreras, D. Eduardo Durán Marquina, D. Fernando Bauza Ruiz, D. José Sánchez Guerrero, D. Isidoro Aufrán Flórez, D. Enrique Maiva López, D. Alfonso Pardo García, don Bernardo Vaquero Ponso, D. Isidoro Sánchez Pastor, D. Carlos Pardo, D. Manuel Villena, D. Casto Alonso Majagranca Torres, D. Gabriel Mezquida Veny, D. Ramón Rivero Mira y D. Pablo Sendros Font.

Aprobaron el cuarto ejercicio: D. Marino Pérez Casero, D. Marcelino de Frutos García, D. Antonio Lucena Gómez y D. Antonio Campana Peinado.

Aprobó Aritmética, pendiente Algebra: D. Rafael Llanes Pérez.

Han aprobado el quinto ejercicio: D. Ignacio Aizpuru Romero Paz, D. Marcelino López Gómez, D. Francisco Martín Gil, don Ricardo Castro Garuncho y D. Francisco Adriances García Vidal.

Aprobaron Geometría, pendientes Trigonometría: D. Miguel Montesino Barbieri, don Pedro Pérez Olleros, D. Francisco Rodríguez Campúa, D. José Kilunnes Ramos, D. Joaquín de la Calzada Bayno, D. Serafín Vierna Belando y D. Carlos Cano de Benito.

Caballería.

Valladolid, 14.—Aprobaron el primer ejercicio: D. Antonio Muñoz Llanos, D. Pascual Arazuri Romero, D. Alejandro Linares Ralinoso, D. Celestino Ortega de Diego, D. Alejandro Manso de Zúñiga, D. Rafael Iserra Pineda, D. Manuel Carracedo Blázquez, D. Carlos Fernández de la Puente, D. Manuel Martín González, D. Manuel Sorto Montes, D. Santiago Martín Gómez.

Aprobaron Francés y Dibujo: D. María no García Sánchez, D. Juan Rodríguez Bonnet.

Aprobó Aritmética y Algebra, ejercicios oral y práctico, D. Manuel Serrano Ariz.

Aprobaron Geometría y Trigonometría, ejercicio oral y práctico, D. Angel Rodríguez Valderrama y D. Luis Busquete Reparar.

Intendencia.

Avila, 14.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Francisco Alonso Castro, D. Francisco Solán de Alvarez, D. Francisco Bozal Ruiz.

Aprobaron el segundo ejercicio: D. Santos Alvarez Puente, D. Rafael Urbano Dominguez, D. Fernando Capavete González.

Aprobaron el cuarto ejercicio: D. Lorenzo Sierra Siguer, D. Angel Gómez Guerrera y D. José Lázaro Jura. No hubo examen quinto.

Ingenieros.

Guadalajara, 14.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Andrés Dexeux Roca, D. Enrique García Vallejo, D. Rosendo Gómez Castañón, D. Manuel Casas Castro, D. Ramón Aculle García, D. Leopoldo Mifsud Jiménez, D. Gregorio Marión Alonso, D. Arsenio Villanueva Jiménez.

Segundo ejercicio: D. Rafael Kite Muffagorri, D. Ramón Martorell Otré, D. Cipriano Merino Morales, D. Vicente Martorell Otré, D. Pedro Vidal Jiménez.

Cuarto ejercicio: D. Enrique Capablanca Yanguas y D. Juan Ramón Barón.

AGUA DE SOLARES

Es el remedio contra la dispepsia.

FRONTON MADRID

Fácilmente ganaron ayer, en el partido jugado en este frontón por la tarde, Carmen y Ascensión, azules, á las coloradas Aurora y Amalia, por quienes se inclinó la «cátedra» antes de empezar el encuentro, y durante los primeros 15 tantos, únicos en los que hubo igualdad de tanto.

Por la noche presenciamos un interesante partido: Petra y Consuelo lucharon denodadamente contra Encarna y Pilar.

Los inteligentes creyeron en el triunfo de estas últimas, y aunque se equivocaron, tuvieron el consuelo de que sus favoritas, después de varias alternativas, consiguiendo igualar á 28 y 29, perdiendo únicamente por un tanto. Los cuatro muchachas jugaron muy bien.



# El conflicto europeo

## COMUNICADOS OFICIALES

### FRANCIA

**Ganando terreno.**  
**París, 15.** Comunicado de las once de la noche:

Al Sur del Aisne una operación local permitió a los franceses arrojar a los alemanes de Coevres-Valstry, de cuya localidad se han apoderado. Igualmente han ensanchado su terreno al Este de Montgobert. Quedaron en su poder 130 prisioneros y unas diez ametralladoras.

Nada importante que señalar en el resto del frente. (T. S. H.)

### Actividad de la artillería.

Ejército de Oriente.—Encuentros de patallas en el Struma medio; actividad de la artillería entre los lagos Doiran y Ochrida.

Al Sudoeste del lago Ochrida nos estamos organizando sobre las posiciones conquistadas al Norte y al Sur de Vohi. (Agencia Radio.)

### INGLATERRA

#### Operaciones parciales.

**Londres, 15.** Comunicado de la tarde. Ayer por la noche batallones ingleses y escoceses operaron con éxito al Norte de Bethune, capturando más de 60 prisioneros.

También capturamos algunos prisioneros y tres ametralladoras durante la noche, en varias incursiones que realizamos con éxito en una operación en el sector de Villers-Brentonneux.

Una incursión enemiga que se intentó contra una de nuestras posiciones al Norte de Aveluy, fué rechazada.

Durante la noche, hubo luchas locales en ciertos de nuestros puestos avanzados al Este del bosque de Nieppe. (Agencia Radio.)

#### Posiciones enemigas ocupadas.

**París, 15.** Parte inglés de la noche:

Durante una operación que efectuamos con éxito en la noche pasada al Norte de Bethune, hemos hecho 106 prisioneros. También nos hemos apoderado de varias ametralladoras.

A consecuencia de este ataque, han ocupado nuestras tropas posiciones avanzadas enemigas en un frente de tres kilómetros, consiguiendo todos los objetivos que nos proponíamos.

Durante el combate que ya registraba el parte de esta mañana, al Este del bosque de Nieppe, el enemigo, en un ataque local sostenido por un violento bombardeo, logró penetrar en tres de nuestras posiciones avanzadas al Oeste de Vieux Perkin.

La artillería enemiga se mostró muy activa esta mañana al Este de Arras, y por la tarde al Norte de Bethune.

El día 14, el tiempo nublado y el viento borrascoso limitaron la actividad de nuestra aviación. Dos aeroplanos enemigos se vieron obligados a aterrizar sin gobierno.

Faltan dos de los nuestros. (Agencia Radio.)

#### Luchas de aviadores.

**Londres, 15.** Parte oficial británico de Sa-lónica:

El miércoles derribamos cuatro aparatos enemigos cerca de Miletovo, a trece millas al retaguardia de la línea enemiga en un combate con nuestros aparatos exploradores. Observamos que tres de los aparatos enemigos caían envueltos en llamas. Todos nuestros aviones regresaron indemnes a sus bases. (Agencia Radio.)

#### Los ingleses en el África Oriental.

**Londres, 15.** Comunicado del África Oriental.—En el período transcurrido desde el 3 al 10 de junio, la fuerza enemiga se retiró al Sur del río Lurio, en una manigua cerca de Molema. Nuestras columnas continuaron la persecución, y después de algunos encuentros de poca importancia, el 12 de junio entraron sin oposición en Molema. El enemigo se retiró más al Sur, hacia el río Ligonya. La extensión de la línea principal de nuestras comunicaciones con el territorio portugués excede ya de 496 kilómetros de carretera, cuya cifra se eleva a 1.610, si agregamos las comunicaciones existentes entre las diferentes columnas. (Agencia Radio.)

#### Exito británico en Asia.

**Londres, 15.** Comunicado de Palestina y del Hedjaz.—En la noche del día 10 de junio efectuaron nuestras tropas, con gran éxito, una incursión en las líneas enemigas al Norte de Kefr Malik. El día 11 de junio bombardeamos intensamente la estación ferroviaria de Amman, los aeródromos enemigos y todos los transportes de tropas. El día 14 por la mañana, la caballería india efectuó un reconocimiento al Este del río Jordán y a lo largo de la costa Norte del mar Muerto, en donde hizo gran número de prisioneros. (Agencia Radio.)

### ALEMANIA

#### Ataques del enemigo.

**Nauen, 15.** Al Norte de Bethune y Sur del Aisne fracasaron, con graves pérdidas, unos ataques enemigos. (T. S. H.)

### ESTADOS UNIDOS

#### Actividad de patrullas.

**París, 15.** En los sectores ocupados por nuestras tropas no ha ocurrido nada mencionable, exceptuando alguna actividad de las patrullas.

En la noche pasada bombardearon nuestros aviadores las estaciones y líneas férreas de Conflans.

Se han observado blancos muy ciertos, y todos nuestros aeroplanos regresaron indemnes. (Agencia Radio.)

### EN LA CÁMARA ITALIANA

#### Homenaje a los marinos.

**Roma, 15.** Al final de la sesión de la Cámara, el diputado Battaglieri, en nombre de otros 160 compañeros, presenta la moción siguiente:

«La Cámara, segura de interpretar el sentimiento unánime de la nación, dirige sus aplausos a los comandantes Pellegrini y Rizzo, a los oficiales y equipos que con ellos afrontaron al enemigo con armas desiguales, en guerra lícita, venciendo en Pola y en Premuda con admirable espíritu de sacrificio, y expresa a nuestra Marina su admiración y reconocimiento por la obra continua que hace en el mar donde se combate.»

Battaglieri pone de relieve cómo fiel a la tradición de lealtad latina, la Marina italiana lanzó reiteradamente su desafío a la presuntuosa Marina enemiga, pero ésta prefirió esconderse en las sinuosidades de la costa adversaria. Nuestra Marina, con maravillosa audacia, fruto de un sistema ordenadísimo, fué a buscar al enemigo en su escondite, consiguiendo herir a sus grandes unidades, hundiéndolas para siempre. Battaglieri recuerda que el comandante Gravina forzó en mayo de 1916 el puerto de Trieste, y que más tarde, el mismo comandante Gravina forzó el canal de Fasana; el comandante Pagano atacó a Durazzo resueltamente, hundiendo unos vapores; después, el comandante Fiano realizó la audaz empresa de Buccari, ilustrada por D'Annunzio; a continuación, el comandante Rizzo entró en el puerto de Muggia y hundió al *Viena*; el comandante Pellegrini, con audacia legendaria y espíritu de sacrificio indecible, ha torpedeado el acorazado *Szent Istven*, y a lo que parece, ha causado graves averías a otro acorazado.

En Cortellazzo, durante la batalla del Piave, la Marina obligó a tres acorazados enemigos a retirarse.

Battaglieri expone la reciente y maravillosa empresa de Rizzo en Premuda, en donde el *dreamdought Szent Istven* ha sido hundido y otro *dreamdought* ha sido gravemente averiado y destruido un destructor.

Envía un caluroso saludo a Rizzo, a Aonzo y a sus equipos, y el aplauso solemne de la Cámara a todos nuestros héroes y a toda nuestra fuerte Marina. (Grandes aplausos.) Saluda asimismo al Ejército de tierra de Italia, que no ha recurrido a las insidias pagadas de los traidores (aplausos), sino que con sólida y leal espada busca el punto débil en la coraza de acero del adversario y le hiere valientemente. (Grandes aprobaciones.) Battaglieri concluye diciendo: «Elevemos nuevas almas como nuestras banderas sobre la tierra y sobre el mar con inquebrantable decisión. Así tendremos la victoria segura.» (Los ministros y diputados, en pie, aclaman entusiásticamente al Ejército y a la Marina, acompañados por las tribunas.)

Del Bono, ministro de Marina, agradece, en nombre de la Marina, la manifestación de la Cámara. «La Marina, en el mar Adriático, en el Tirreno, en el Jónico, en las Sirtes, bajo las aguas, en el aire, ha realizado ruda y agotadora vigilancia; pero sus jefes, sus comandantes, sus equipos mantienen vivo el entusiasmo sagrado de la lucha, y templando cada vez más su ánimo han convertido la valentía en audacia.» Recuerda las hazañas de la Marina, y continúa: «En breve espacio de tiempo, cuatro ó, por mejor decir, probablemente cinco navíos de guerra enemigos han sido puestos fuera de combate; dos ó tres en sus puertos; dos en alta mar. Es casi seguro que además del gran navío cuya pérdida ha confesado el enemigo, otros dos de los cuatro que Austria posee han sido destruidos ó gravemente averiados; que un *dreamdought* ha sido seriamente averiado, y un *superdreamdought* hundido, sin contar los torpederos y submarinos. Tan gran destrucción en tan breve espacio, más bien parece el epílogo de una gloriosa batalla naval, y verdaderamente en estos días la Marina ha vencido esa gran batalla reduciendo enormemente la potencia naval enemiga.» (Aplausos prolongados.)

El presidente de la Cámara se asocia al homenaje rendido a la Marina por Battaglieri y el ministro. «A la gloria de la Marina—dice—es preciso añadir nuestra reverencia por el Ejército, que nuevamente ha opuesto al asalto enemigo su resistencia en el Tonalé.» (Aplausos prolongados.)

El presidente envía a los bravos soldados y comandantes de la flota el testimonio de la profunda gratitud de todo un pueblo, por esa firmeza y esa serenidad que constituyen su virtud.

La Cámara entera y las tribunas aplauden durante largo rato. Los diputados, en pie, aclaman al Ejército y a la Marina. La orden del día de Battaglieri es aprobada por aclamación, en medio del mayor entusiasmo. (Agencia Radio.)

### REVOLUCION EN AUSTRIA

#### Seidler presentará las conclusiones al Emperador.

**Zurich, 15.** La crisis interior austriaca se agrava. Ha surgido un conflicto entre alemanes y sudeslavos y polacos, acusados de traición a la Monarquía en beneficio de la Entente. Los diputados Habormann y Tusar han notificado a Seidler la convocatoria del Reichsrath. El Consejo del Gabinete reconoció ayer la imposibilidad de gobernar con la Cámara en la situación actual, y decidió aplicar eventualmente el capítulo 14 de la Constitución. Pero esta solución ocasionaría numerosas dimisiones en el seno del Ministerio; entre ellas la de Silva Tapouca, ministro de Ferrocarriles; Twartovski, ministro de Galicia; Wimmer, ministro de Comercio. Seidler debe presentar hoy las conclusiones al Emperador. (Agencia Radio.)

### LA OFENSIVA ALEMANA

#### Pérdidas enormes.

**París, 15.** La Guardia Imperial ha experimentado pérdidas enormes. La quinta división pasó el 29 de mayo a segunda línea, y sus pérdidas, que decían ser muy ligeras, alcanzaron un 20 por 100. Después de los encuentros en los días siguientes al Norte de Derman y Lassigny, sus pérdidas llegaron al 50 por 100. El 9 de junio, la quinta división de la Guardia fué relevada por elementos de la 197 división, que fué duramente castigada cerca de Bussières. Las compañías

quedaron reducidas de 30 a 40 hombres. El 13 de junio, durante el ataque a la Granja-Porte, se encontraron 200 cadáveres del quinto regimiento de la Guardia. La 16 división de la Guardia, considerada como una de las mejores divisiones alemanas, perdió en el ataque al Somme el 50 por 100 de sus efectivos.

Tomando de nuevo parte en la última ofensiva, experimentó una pérdida de 25 a 50 por 100. Desde principio de la ofensiva hemos hecho prisioneros 199 suboficiales y soldados, de los cuales 52 pertenecen a la quinta del 19. (Agencia Radio.)

### LA OFENSIVA AUSTRIACA

#### Ha comenzado en la noche del viernes.

**Roma, 15.** El Sr. Orlando ha comunicado a la Cámara de Diputados que, según un telegrama del general Diaz recibido esta mañana, la ofensiva austriaca comenzó anoche, a las tres, en todo el frente, precedida de intensa acción de artillería. Añade que las tropas resisten heroicamente. (Agencia Radio.)

### LOS RUSOS

#### Se espera la caída del Gobierno.

**Londres, 15.** Según informaciones de fuente diplomática, faltó poco para que el Gobierno de los Soviets fuera derribado la última semana. Los acontecimientos se precipitan hacia una nueva crisis, y los elementos de un Gobierno hostil a Alemania se están juntando. (Agencia Radio.)

### MUNDO ECLESIASTICO

En la santa iglesia catedral de Madrid terminará hoy la muy solemne novena que se viene celebrando al Inmaculado Corazón de María, y en cuyos cultos ha ocupado la sagrada cátedra el muy notable orador R. P. Ildefonso Ruiz, misionero del Corazón de María.

—Hoy, a las siete y media, habrá comunión general y a las diez y media misa solemne con panegírico por el R. P. Wenceslao del Santísimo Sacramento, carmelita descalzo, prior del convento de Avila.

La música será dirigida por el reputado profesor D. Gregorio Serra, maestro de capilla.

A las seis de la tarde, que terminará la novena, habrá procesión con canto de la letanía. Asistirá a estos cultos el prelado de Madrid-Alcalá.

—También terminará en la iglesia parroquial de San Sebastián la solemne novena que a San Antonio de Padua le dedica su Congregación.

Los días 12 y 13 del corriente ocupó la sagrada cátedra el distinguido orador, beneficiado de la catedral, D. Manuel Belda; ocupándola por las tardes el ilustrado y distinguido orador, párroco de dicha iglesia, D. Carlos Rivadeneira.

La Congregación que costea estos cultos, presidida por el distinguido sacerdote y excelente orador D. José Suárez Faura, merece toda clase de elogios por lo perfectamente que ha organizado tan brillante novena.

ZENITRAM

### SUCESOS DEL DIA

#### Intoxicación.

Antonio Almenado Bivona, de cuarenta y dos años, se intoxicó con finta de acónito, que confundió con otra medicina, cuyo uso le había recomendado el médico.

Asistió en la Casa de Socorro del Hospital, fué trasladado a su domicilio, Zurita 4 y 6.

#### Un atropello mortal.

Vicente Labrador, de sesenta y un años, que habita en la calle de Mesón de Paredes, 54, fué atropellado por uno de los carros cubas que el Ayuntamiento tiene destinados al riego.

Trasladado a la Casa de Socorro de la Inclusa, eran tan graves las lesiones que sufrió, que falleció el desgraciado anciano a poco de ingresar en el benéfico establecimiento.

El conductor del carro quedó detenido.

### EJERCITO Y ARMADA

#### Asuntos de Guerra.

Colegio de Santiago.—Se concedió autorización para el uso, por los profesores y huérfanos del Colegio de Santiago, de un emblema que han propuesto.

Supernumarios.—Pasa a esta situación el primer teniente de Ingenieros, de la escala de reserva, D. Manuel Pedrosó Rodríguez.

Retiro.—Se concedió el retiro, por edad, al primer teniente de la escala de reserva de Caballeros D. José Molina.

Vuelta a activo.—Se concedió la vuelta al servicio activo al primer teniente de la Guardia Civil D. Alejandro Ruiz, que estaba supernumario sin sueldo.

Permuta.—Autorizó a los capitanes de Infantería D. Manuel Cabezas, del regimiento de Albuera, y D. Vicente Dolz, del batallón de cazadores de Cataluña, para que cambien entre sí los destinos que actualmente desempeñan.

Maestranza de Artillería.—Se dispuso que se verifique oposiciones en la Maestranza de Madrid para proveer una plaza de maestro de taller de tercera clase.

Matrimonio.—Concedióse real licencia para que pueda contraer matrimonio al capitán de Artillería D. Antonio Lafont y Ruiz.

Reemplazo.—Pasa a esta situación, por enfermo, el auxiliar mayor de oficinas del Material de Artillería D. Joaquín Domingo.

Ascensos y destinos.—Se firmaron propuestas de ascensos y destinos de jefes y oficiales de Ingenieros.

#### Asuntos de Marina.

Infantería de Marina.—Nombróse agregado naval en la Legación de España en Tángen al comandante D. Vicente Ramírez.

Cuerpo Administrativo.—Destinóse a la Intendencia general al comisario D. Luis Méndez Picallo.

Escritores.—Se convocó a oposiciones para cubrir 12 plazas de escritores de la Armada.

### OTRO RUMOR

## ¿Benedicto XV, a España?

Dice *La Acción* en su edición de anoche:

«La tarde ha sido fecunda en rumores sensacionales y noticiones gordos.

A última hora de la tarde, personas que se decían bien enteradas, aseguraban que la conferencia celebrada hoy con S. M. el Rey por el Sr. Maura había tenido una primera parte en aquella otra que el propio Presidente del Consejo de ministros tuvo con el ministro de Estado, Sr. Dato, y que fué muy comentada.

Estas conferencias podrán estar muy bien relacionadas con el suceso de gran importancia que supondría la probable venida a España de Su Santidad el Papa Benedicto XV.

Las personas que daban estas referencias aseguraban que no tardaría mucho tiempo en saberse de una manera cierta la noticia, añadiendo que esto aclaraba las palabras del señor Maura de que había un asunto importante que ya se sabría dentro de poco.

Como rumor lo acogemos nosotros.»

## AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano a cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

## Ultima hora

#### Una desgracia.

San Sebastián, 15.—Comunican de Eibar que en una casa de la calle de Izasti cayóse por la caja de la escalera, desde el tercer piso, la niña de ocho años María Guisasola, quedando moribunda.

#### Se repartirán trigo argentino.

San Sebastián, 15.—Para verificar el reparto de 400 toneladas de trigo argentino entre cuantos lo pidieron en Guipúzcoa, llegará el lunes al puerto de Pasajes el vapor *Adelina*, a cuyo bordo viene dicha cantidad de cereal.

#### El Sr. Monserrat a Barcelona.

Zaragoza, 15.—La Diputación provincial ha acordado nombrar al diputado D. Ignacio Monserrat para que asista a la Asamblea municipal que se celebrará en Barcelona.

#### El cadáver de un hombre comido por las ratas.

Dicen de Caspe que un pastor falleció a consecuencia de un ataque cardíaco en la cabaña donde guardaba el ganado.

Notada por los vecinos la falta del pastor, acudieron, pensando que le había ocurrido una desgracia, y encontraron el cadáver comido por las ratas.

#### El transporte de pescado.

Zaragoza, 15.—El Ayuntamiento reproduce las gestiones para conseguir que se conceda el transporte de pescado a Zaragoza en los trenes corchos y mixtos, cuyo permiso acaba de denegarse.

Interésanse por la petición todos los elementos mercantiles, por creer que la medida es necesaria para el abasto de la ciudad.

#### Muerte del general Moragas.

Coruña, 15.—Ha fallecido el general Moragas, rodoado de su hijo y de varios jefes del Ejército.

A pesar del poco tiempo que llevaba en esta capital, contaba con grandes simpatías. Su muerte ha sido sentidísima.

El entierro se verificará el lunes.

### LA RECONQUISTA DE ZARAGOZA

## UN CENTENARIO

Zaragoza, 15.—La Comisión ejecutiva del Centenario de la reconquista de esta capital ha acordado trasladarse a Madrid para invitar a S. M. el Rey a las fiestas, cuando quede ultimado el programa de las solemnes fiestas que se preparan.

Viendo que el Gobierno subvencionará el Centenario de Covadonga, ha salido para Madrid el vocal D. Antonio Laserra, para gestionar, acompañado de los representantes en Cortes, que subvencione también a Aragón en idéntica forma que ha de subvencionar a Asturias.

Desear la Junta del Centenario que quede aquí un recuerdo útil y práctico, además de las publicaciones histórico-literarias que sirven para aumentar la cultura aragonesa.

También pedirá el apoyo del Gobierno para organizar un Museo etnográfico regional, donde puedan conservarse y estudiarse todas las particularidades de la vida social aragonesa a través de la Historia.

#### Adhesión importante.

La Orden de los caballeros del Santo Sepulcro ha dirigido su entusiasta adhesión a la Junta. Muestran su deseo de contribuir a la brillantez de las fiestas, recordando que esta Orden fué una de las militares a las que legó su reino Don Alfonso I, el Batallador.

La Comisión ejecutiva ha contestado agradeciendo muy vivamente tan valioso concurso y acordando comunicarle todo aquello que pueda interesarles de los festejos del Centenario, a fin de organizarlos de acuerdo con el Capítulo de la Orden.

### AVISOS UTILES

## El método de las Píldoras Pink

Los malos estudiantes copian en clase sus composiciones y ejercicios del compañero que está a su lado. Para éste será muy lisonjero el procedimiento, pero nada aprenderá con ello quien lo practica. Decimos esto para que se comprenda bien la diferencia que existe entre ciertos medicamentos y las Píldoras Pink, al tratarse de las enfermedades del estómago. Para aliviar al estómago que se fatiga al empeñarse en digerir lo que no puede, hay medicamentos que digieren por sí mismos, reemplazando la labor propia del estómago. No hay duda de que el enfermo experimenta cierto bienestar; pero claro está que las ventajas de este procedimiento desaparecen tan pronto como el paciente deja de tomar la medicina. Cesado el tratamiento, reaparece el mal. Muy otra es la estrategia de las Píldoras Pink en la lucha contra los dolores de estómago. Averiguado está que la causa del mal radica en la sangre; la sangre empobrecida comunica su debilidad al órgano estómago, el cual no puede hacer, ó lo hace de modo imperfecto, el trabajo digestivo, la transformación de los alimentos mediante la secreción de los jugos gástricos. Entonces las Píldoras Pink dicen: «Lo que el enfermo solicita no es el alivio, sino la curación. Su estómago no lleva a cabo el trabajo digestivo, porque la sangre está empobrecida y no suministra al estómago lo que éste necesita. Lleguemos, pues, hasta la sangre y démosle lo que requiere.»

El método de las Píldoras Pink es el bueno; es el método que cura y no superficialmente, sino de modo duradero. En apoyo de lo que decimos, veamos lo que piensa nuestro enfermo D. Félix Calvo, habitante en Madrid, Carranza, 1, comercio: «Los resultados que he obtenido con las Píldoras Pink son superiores a lo que suponía cuando di principio al tratamiento. Tanto me dolía el estómago y tan difícilmente digería, que llegué a no poder tomar mas que alimentos líquidos. Tomé unas cuantas cajas de Píldoras Pink y se me quitaron los dolores de estómago, volviendo a digerir normalmente. Ahora ya puedo comer de todo, hallándome en excelente salud.»

Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra la debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, neurastenia.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; y de no tener esta etiqueta, conviene aceptarlas.

### CONSERVAS ULECIA.—LOGRONO

## SIERRA

compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos.

S. A. La Vascongada.

Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

### EL CARTEL DE HOY

COMEDIA.—(Compañía cómicodramática).—5,30 (con precios ordinarios). La propia estimación y Secreto de confesión.—10,30 (función popular). El santo varón y Secreto de confesión.

INFANTA ISABEL.—(Compañía de Antónia Piana).—7. El sitio de Gerona (enorme éxito de arrisa).—10,45 (doble). El sitio de Gerona.

ZARZUELA.—(Despedida de la compañía y última función de la temporada).—4. La canción del olvido.—6. La sonata de Grieg y La canción del olvido.—10. La sonata de Grieg y La canción del olvido.

APOLLO.—6,30 (especial). Las golondrinas (tres actos).—10,30 (especial). El señor Joaquín, Mañana de San Juan y El monaguillo.

REINA VICTORIA.—6,45 (doble). La araña azul.—10,45 (especial). Curia presentación de la artista vienesa soñada Mizi Wirth, con La invitación al vals.

CIRCO DE PARISH.—A las 4,30 de la tarde y 10 de la noche.—Dos funciones monstruosas cómicas populares, a beneficio del público.—Único espectáculo en su género. Entrada 40 céntimos.—Tres horas de alegría y regocijo.—Magnífico programa por la compañía de circo de moda: Vve de William Parish.

MAGIC-PARISH.—(Inauguración).—10,15. El Príncipe heremio y Las tres Gracias modernas.—Restaurant-bar, atracciones y recios.

TRIANON-PALACE.—6,30 tarde y 10,30 noche.—The Gerlovais, La Verja y María Esparza.—Las variedades empezarán a las 7,45 y 11,30.—El domingo, despedida de la compañía de variedades.

CINE IDEAL.—Tarde, a las 5,30.—Noche, a las 10.—El domingo grandioso y hermoso programa.—Ultimo día del más grande éxito cinematográfico: El conde de Montecristo (octava jornada, El justiciero).—Exilazo: María Rosa (según la obra del eminente Angel Guimerá). La leyenda del dragón de oro (por la pequeña artista María Osborne, Rayo de Sol). Los cómicos de la legua (americana, muy cómica).—Estreno: Las novias de Timoteo.—El lunes: tres estrenos.

PARQUE DE LA CIUDAD LINEAL.—Abierto desde las 5.—Receros varios.—Té tango, en la sala de fiestas del Casino.—Restaurant.—A las 10, segunda sesión por el doctor Adryan de fenómenos de telepatía y transmisión de pensamiento.

FRONTON MADRID.—A las 4,30 de la tarde.—Partidos a requisa entre señores.—Partido a 35 tantos.—Aurora y Anís contra Carmen y Ascensión.—A las 10 de la noche.—Partidos a requisa entre señores.—Partido a 30 tantos.—Pelra y Consuelo contra Encarna y Consuelo.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, expresen la bondad de acompañar una de las tarjetas con que recibe LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Factor, 7.

## LUCERO COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

MARÍTIMOS, GUERRA, ETC., ETC.

Director, Jerónimo Martínez Mier.—Serrano, 51

Teléfono 8. 15-59.—Madrid.

